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lAS El(CCIONFS OFL AISlNII[NTO

A sesenta días, elecciones. Es un vencimiento a plazo fijo y, según todos los indicios, improrrogable.
Como las buenas letras bancarias, las elecciones van a llegar y nadie sabe muy bien en qué condiciones van

a coger a nuestros bolsillos.

La confusión, por ahora, es total. Hay que suponer que ya en estos días, conocidas las normas

electorales, habrá comenzado una clarificación de grupos y personas, una evaporación de actitudes ambi-

guas, una fermentación de alianzas, fusiones o acuerdos que permitan formar opciones concretas que

atraigan la voluntad popular, tan desconcertada.

Si las cosas no cambian —

y somos pesimistas al pensar, con la realidad ante los ojos, que no van a

cambiar— estas elecciones va a servir de poco o de nada a La Mancha. El tren está poniéndose en marcha

y nuestro vagón se encuentra aún vacio y sin preparar.

Una visión de conjunto, global, del panorama político español, nos permite encontrar un par de hechos

que nos parecen indiscutibles:

1. Los grandes partidos, salvo Alianza Popular, están dispuestos a convertir las próximas Cortes en

constituyentes, por lo que ías preocupaciones de los candidatos electos se orientarán sobre todo a

estructurar una nueva ordenación del Estado.

íz Al socaire de lo anterior, los candidatos de las regiones o paises que con más fuerza reivindican las

respectivas autonomías. van a poner toda su fuerza en conseguir unos Estatutos propios y diferenciadores.

En este planteamiento, La Mancha se queda fuere dejuego. Y se quede, pensamos, porque esas Cortes

van a estar demasiado preocupadas con la nueve Constitución para atender lamentos provincianos. Oirán,

si, los gritos exigentes de Cataluña, de Valencia, del Pais Vasco, de Galicia... y hasta los de Andalucia y

Extremadura. pero difícilmente oirán los de La Mancha, porque no se van a pronunciar.
Hace ya muchos meses presentiamos —

y escrito está —

que al fine/ de todo el proceso regionalista
quedarían unes cuantas provincias sobrantes, las nuestras. para acolcher blandamente e Madrid. creemos

que aquella previsión agorera está a punto de cumplirse.
Ni uno sólo de los partidos que actúan en nuestro ámbito incluye con seriedad el tema regional.

Politicos consultados por nosotros. de distintas tendencias. hen diluido el tema con vaguedades o lo han

soslayado, sin más. No quieren hablar de este asunto. Quizá no saben qué decir.

La Mancha — contamos también a Guadalajara — va a tener 21 diputados y 2g senadores. Que van a ser,

según lo vemos, otros tantos votos a manejar por los partidos a la hora de las votaciones constitucionales,

y poco más.

Haría falta un milagro político pare que en esos representantes surgiera el chispazo necesario para

provocar la conciencia de que, juntos todos ellos, podían actuar en nombre de La Región manchega.
Mucho nos tememos que contemplarán impávidos cómo van surgiendo y proliferando los regalos adminis-

trativos, las descentralizaciones, las facultades autonómicas, pare todos. menos pera nosotros.

y lo tenemos no por afán derrotista, sino al amparo de la realidad. Porque si ahora que son libres para

prometer y hablar, no aparece en casi ninguno de los presuntos candidatos la preocupación regional.

(cómo va a surgir cuando estén sujetos a la discipline del partido7.
A estas horas. volver a decir que no existe conciencia regional manchega y coses por el estilo. es

innecesario. Se trata de un simple y práctico mecanismo de defensa. Nos van a aislar, si los señores

diputados y los señores senadores no lo remedian. Y si piensan remediarlo, ya es hora de que lo anuncien.

I,A UNIVERSIDAD DE I.A MANCHA

Uno de los aspectos en que más se nota el feroz centralismo que padece

nuestra Región es la ausencia de un centro académico superior en cualquiera

de las cuatro provincias manchegas. Es un caso único en el país, a pesar de

que nuestra población global justificaría de sobra una Universidad. Pero

Madrid por un lado y Murcia por otro se han negado sistemáticamente a

permitir que una Facultad universitaria se enclave en La Mancha. La única

solución es clara: promover y crear nuestra propia Universidad. Esta es la

iniciativa del Ayuntamiento de Albacete. Falta la respuesta colectiva.

Ah ll 77 íí n
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El centralismo central

la tregua de los P.N.N.

I AL ll 17

Los aparejadores y arquitec-
tos técnicos de la Región Cen-

tro parecen haber llegado a la

conclusión — "El País" 17 de

marzo
— de que "el centralis-

mo es el mal de la Regi6n

Centro", afirmación de la que,

como es lógico, no vamos a

disentir, porque la venimos

repitiendo en estas páginas
desde el día que nacimos y,

por otra parte, es cosa bien

sabida por cuantos tenemos

el privilegio de vivir en la co-

rona desértica que Madrid ha

ido prepaiando pacientemente
a su alrededor.

El Colegio que agrupa a es-

tos profesionales de la cons-

trucción ha llevado a cabo

unas jornadas sobre "Planea-

miento y Desarrollo de la Re-

gión Centro", con una temáti-

ca interesante y con la pre-

tensión —

seguimos transcri-

biendo de "El País" — de "lle-

gar a unas conclusiones que

TODOS NOS QUIEREN PLANIFICAR

pueden ser válidas de cara al

enfoque que al tema le ha de

dar la Comisi6n Gestora para

el Desarrollo Socieconómico

de la Región Centro, que fue

creada por una orden de Pre-

sidencia del Gobierno, de 31

de julio del año pasado y que

recientemente ha sido consti-

tuida". En efecto, días antes,

el Boletín Oficial del Estado

daba forma legal a la citada

Comisión Gestora, sacándola

de la maraña de los proyectos

y lanzándola al duro camino

de la vida pública.
En la rueda de prensa con-

vocada por el Colegio de Apa-

rejadoles y Arquitectos Técni-

cos para presentar la@ jorna-

das, estuvieron presentes di-

versas personalidades políti-

cas del ámbito geográfico de

lo que se llama, desde Ma-

drid, Región Centro. Entre esas

personalidades, llevó la voz

cantante el presidente de la

Diputación de Cuenca, Cons-

tantino Palomino que "hizo

especial referencia a la falta

de inversión que, procedente
del ahorro provincial, queda

en cada una de las provincias,
debido al coeficiente de inver-

sión obligatoria en fondos pú-
blicos. Este dinero —

dijo-

que se puede cifrar en más de

18.000 millones de pesetas pa-

ra toda España, va a parar a

empresas del INI. Si se da el

caso, como en Cuenca, de que

no existen empresas del INI,

el dinero del ahorro de los ha-

bitantes de la provincia resul-

ta que sirve para subvencio-

nar a las provincias ricas del

país, pero no se queda para el

desarrollo de las más pobres".
Cosa ya sabida, pero que no

viene mal repetir todos los

días, a ver si alguna vez des-

de el gobierno surge una me-

dida que demuestre un mini-

mo de atenci6n para estas

provincias nuestras.

Pero hasta ahora, por lo que

se ve, la única atención que al

gobierno interesa es la de or-

ganizar, desde arriba, el en-

torno madrileño. Ya lo dice,
con inocente claridad, la rese-

ña periodística cuando habla

de la Comisión Gestora "crea-

da por una orden de la Presi-

dencia del Gobierno". Por

supuesto, la Presidencia del

Gobierno tendría mucho cui-

dado en "crear" cualquier
otra Región, porque se arma-

ría un zipizape de película, an-

te la manipulaci6n centralista.

Asunto éste que tampoco

parece preocupar mucho al

Colegio de Aparejadores y Ar-

El 4 de marzo los profeso-
res no numerarios de los Insti-

tutos conquenses al igual que

los de toda España, se rein-

corporaban a las clases, inte-

rrumpiendo así la huelga que

habian iniciado el 18 de Ene-

ro. La Coordinadora Estatal

de PNN señalaba el carácter

de "tregua" de esta incorpo-

ración, ya que juzgaban que

"los resultados de las entre-

vistas mantenidas con el MEC

son claramente insatisfacto-

rias respecto a nuestras rei-

vindicaciones". Recordemos

que las reivindicaciones de los

PNN comprendían:
—

Congelación de Oposicio-
nes.

— Estabilidad Laboral.

—

Negativa ante cualquier

tipo de sanción.

En cuanto a las oposicio-

nes, no s6lo no fueron conge-

ladas sino que además fueron

convocadas por el BOE del 18

de Febrero. Inmediatamente

el abogado señor Jiménez de

Parga, "en nombre del profe-
sorado interino", presentó más

de 8.000 impugnaciones ante

el Tribunal Supremo, el cual

todavía no ha decidido al res-

pecto. En lo referente a la es-

tabilidad laboral, el MEC sim-

plemente ha garantizado la

permanencia para todos los

profesores en el curso 1.977-78

quitectos Técnicos, dedicado

con el mejor y más elogiable
de los entusiasmos, a planear
el desarrollo de la Región Cen-

tro.

Al Colegio, lo mismo que al

gobierno y a otras institucio-

nes parecidas, sólo se le ha

olvidado un pequeño e insig-
nificante detalle: preguntar a

los habitantes del centro si

queremos ser miembros de esa

"creada" Región que se han

empeñado en organizarnos.
Con lo que llegamos al hilo

que enlaza con el comienzo

de este comentario: el centra-

lismo, si, es el gran mal de la

Región Centro. Y parece que

va a ser difícil escaparnos de

la férrea tenaza»

con lo que el ministerio vuelve

a practicar el viejo uso de la

chapuza alargando los proble-
mas pero no dándoles respues-

ta. Paralelamente se han ini-

ciado conversaciones entre los

sectores implicados para lle-

gar a un posible —

y por des-

gracia bastante dudoso—

acuerdo. Por lo que afecta a

las sanciones, el MEC retiró

las que había impuesto a los

profesores interinos, descuen-

to de dos días de sueldo por

cada día de huelga y no ga-

rantizando la permanencia en

el puesto para el año siguien-
te) a cambio de la incorpora-
ción de éstos a clase.

En general, el profesorado
interino ha quedado descon-

tento y piensa que tras más

de 40 dias de huelga los resul-

tados no pueden calificarse

más que de insatisfactorios; el

desgaste que supone toda

huelga y las numerosas pre-

siones — en Cuenca, algún

padre llegó a tachar a los pro-

fesores de "terroristas" y los

padres por primera vez, ha-

bían abandonado su tradicio-

nal postura de conformismo y

desinterés por la educación

para presionar sobre la reanu-

daci6n de las clases — lleva-

ron a los PNN a aceptar esta

tregua llevados además de su

preocupación por sus alum-
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CLO HARAN POR EL SISTEMA

ANTIGUO 0 POR EL NUEVO?

nos, alumnos que parecen no

preocuparle excesivamente al

MEC.

En cualquier caso, las espa-

Con rara y tenaz persisten-

cia, el gobernador civil de

Cuenca repite en todos sus dis-

cursos una afirmación que no

es cierta: que a comienzos de

siglo, la provincia de Cuenca

tenía medio millón de habitan-

tes.

Para llegar a tal conclusión,

suponemos que el gobernador
ha debido interpretar incorrec-

tamente otras dos frases, que

sí son ciertas:

1) La provincia de Cuenca

tenía en 1900 más habitantes

que ahora.

2) Hay más conquenses fue-

ra de la provincia que en ella.

Errar es de humanos, como

suele decirse. Lo sorprenden-

te, en este caso, es que nin-

guno de los consejeros y ayu-

dantes del gobernador le haya

proporcionado los datos exac-

tos del problema.
En nuestro reconocido de-

seo de colaborar con los po-

deres públicos, insertamos

aquí esos datos, que no tie-

Han empezado a danzar por

ahi cincuenta mil millones de

pesetas, que forman parte de

un crédito extrapresupuestario

puesto en juego por el gobier-

no, dentro del conjunto de sus

famosas y discutidas medidas

económicas.

das siguen en alto y permane-

ce presente la exigencia de que

el MEC prescinda por una vez

al menos de las chapuzas. ~

nen, en absoluto, ningún ca-

rácter subversivo, sino que

provienen de un estamento tan

serio y responsable como la

delegación provincial de Esta-

dística. La población conquen-

se ha evolucionado del siguien-
te modo:

1900.... 249.696

1920.... 281.628

1940.... 333.335

1950.... 335.719

1960.... 315.433

1970.... 247.158

1975.... 219.154

Como se ve, nunca hemos

sido medio millón de personas

sobre esta tierra, aunque lo

seríamos ahora si volvieran de

golpe todos los que están fue-

ra.

para quienes estén interesa-

dos en estas cuestiones de los

movimientos migratorios refe-

ridos a la provincia de Cuen-

ca, recomendamos la lectura

de dos completísimos trabajos

publicados en los números 6

y 11 de EL BANZO. g

El crédito en cuestión debe

repartirse, según se dijo en su

momento, en cantidades va-

riables, de acuerdo con los

planes de ejecución de obra,
estableciéndose un interés pre-

ferente a aquellos sectores

que, por sus características,

Pl chequeo de

Peñiscola

pueden absorber mano de obra

excedente, además de otras

consideraciones, como zonas

deprimidas, provincias necesi-

tadas y demás retahila de ad-

jetivos.
Los 50.000 millones en cues-

tión están ya distribuidos por

ministerios, del siguiente mo-

Óo:

Obras Públicas, 8.890 millo-

nes.

Agricultura, 8.890.

Gobernación, 7.500.

Vivienda, 6.910.

Educación, 5.940.

Industria, 4.940.

Ejército, 1.250.

Marina, 625.

Un centenar de alcaldes

conquenses se fueron, recién

llegada la primavera, a pasar

un fin de semana en Peñísco-

la, al borde del Mediterráneo,

a fin de participar en unas in-

tensas sesiones de trabajo en

dos vertientes: a través de

unos Seminarios, para che-

quear la situación de la pro-

vincia; por los pasillos, prepa-

rando las elecciones que vie-

nen. Al frente de ellos, la pla-

na mayor del Movimiento. Pa-

ra después de Semana Santa

se anuncia una segunda tan-

da, con los alcaldes restantes;

se ignora quién organizará la

nueva sesión,' teniendo en

cuenta que para entonces es

más que probable que el Mo-

vimiento haya pasado a la his-

toria.

A la reunión no asistió el

presidente de la Diputación,

para evitar, según explicó el

gobernador civil, que hiciera

campaña, teniendo en cuenta

que seguramente será candi-

dato a diputado. El plan de

inegebilidades, como se ve,

entró en vigor en Cuenca an-

tes que en ningún otro sitio e

incluso mucho antes de que

el presunto candidato haya

hecho público su propósito. Y

a todo esto, como si Cons-

tantino Palomino o cualquier

otro necesitara ir a Peñíscola

a preparar la elección.

Pero, a lo que vamos: che-

quear a la provincia de Cuen-

ca. Esta es, sin duda, la pro-

vincia más chequeada del país.

Desde los famosos Consejos

Aire, 625.

Trabajo, 1.810.

Información y Turismo,

1.500.

Movimiento (Deportes), 600.

Hacienda, 500.

Una hermosa lista, como

ven. Ahora falta la otra rela-

ción, la de obras concretas

adjudicadas a cada provincia.

Aquí estamos, con nuestro

block de notas, dispuestos a

apuntar el resultado de este

sorteo, a ver si nos toca algo.
Posibilidad hay, teniendo en

cuenta que es un sorteo a de-

do, pornue si lo hacen con

bombo la pedrea, ya sa-

ben.

Económico-Sociales puestos

en marcha después de la gue-

rra, pasando por multitud de

estudios, que incluyen un li-

bro blanco muy voluminoso,

PEÑISCOLA, BUEN SITIO

PARA CHEQUEAR

elaborado durante la etapa Ló-

pez Rodó, hasta llegar al in-

forme presentado al Rey du-

rante su visita, existe una am-

plísima bibliografía sobre la si-

tuación de la provincia de

Cuenca. Los datos, proble-

mas y necesidades vienen a

ser siempre los mismos; la úni-

ca cifra que varía es la de la

población, cada vez menos, ló-

gicamente.

Chequeada está, pues,

Cuenca, una vez más. Médi-

cos de cabecera y analistas

no parece que falten. Lo que

no se vislumbra por ningún si-

tio es el cirujano o la medici-

na salvadora.

A lo mejor la encuentran

después del próximo chequeo.
Por falta de pruebas no va a

quedar, desde luego. y
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Monárquicos y Esmocráticos

8 e1envo Abnl 17

paece que fué antiayer... y'an pasao más lustros que puntas han

desmogao los benaos de Sierra Barrancos... "¡No t'apures —m'ecía

el tio Trochas, que murió cuando la ditadura—

que to en l'istoria

se repite como el coombro..."!, y'así paece ¡chorra! ¡to se repite!.
Decía el tio Trochas c'abía uno señores cuando Castelar —

¡el pobre
D. Emilio qu'el Señor lo haya! — c'al paecer no pasaban ná y que
cuando to lo vieron pa trabucar en la primera república, decían en

el Parlamento: "¡Entr'una República que no sea como decimos y la

Monarquía, preferimos la Monarquía! "... 1que te paece Juanju-
lian?... ¡estos republicanos son la puñeta! ... ¡cuanto m'acordé del

tio Trocha el día qu'el Rey vino a la capital!, había un tio en la

Plaza de la Constitución -¡güeno, con perdon, he querío decir la

Plaza Mayor! —

con más méritos pa ser republicano c'Azaña... to

estremecío de fervor monarquico... ¡chorra! más emocionao c'una

monja de causura... "¡viva el Rey! y ¡viva la Reina!" ¡así... así...

así sí! ¡así soy monarquico...!"... to'el personal se quedó cuajao...
¡güeno!, pos tambien me decía el tio Trochas c'abia cuando D. Emilio

un tal Salmerón, que se esplicaba con güen pico, que decía: "¡Salve-
mos prencipios y pereca la República! "... vamos una forma com'otra

de cambiase d'albarda ¡y'así va el hato!... aquí sernos capaces

d'acer parir a las mulas... !a los tios de la Güesas no nos arredra

ná! ¡ya lo veras! ¡ya verás cuando l'empiecen a dar güeltas a la

"ley de las eleciones" ca dao el gobierno! ¡m'apuesto una arroba

de bajocas a que tie más bujeros qu'el cedazo e las guijas!... mira

que... ¡güelta y güelta no le va bien más c'ala carne de lechal!... por
cierto Juanjulian 1t'as alistao en algun partido?... porque me paece
c'a tos les pasó lo c'al Consejo Lá Mancha... a esotro del Centro...

a la Mancomunidá... y'a tos esos comités que llevan una veintena

d'años poniendo el problema... pa terminar contando con los deos...

1t'apuntas a un partido o no? por lo menos te ahorrarás que to el

mundo t'estruje la gobanilla d'aquí palante... y... ¡chorra!... lo

mesmo t'apuntan en una lista pa deputao o pa senador porque tu,
el tio Francisco y este que te lo menta... debemos ser los únicos

"legibles" en esta echá... y aunque te paezca mentira sernos las

comadronas deste parto de l'esmocracia que me paece que llega de

nalgas y pué que precise cesárea —

¡quel Señor sea sordo! —...

porque hay por l'alredorá cá ceremeño... que ¡chorra! paecen echos

de toza... ¡güeno Juanjulian... qu'estos dias de penitencia nos ha-

gan más magros en gabelas... y que salgas deputao por las Güesas!

yo n'aspiro a na... ¡claro que si m'obligais me presento!... es el

dicho de vísperas de campaña... c'uno tambien tiene sus apetencias.
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SEIS HORAS OE LOS REVES EN CUENCA

Mucho calor popular en las calles.-No hubo sesión de trabajo
en la Diputación.-A pesar de los obstáculos, el alcalde de

Cuenca habló desde el balcón del Ayuntamiento.-Espectacular
discurso del presidente de la Diputación.

A causa, seguramente, de un "olvido involuntario", EL BANZO no

recibió ninguna acreditación oficial para acompañar a los Reyes de

España durante su viaje a Cuenca. Ello nos impide hacer un relato

pormenorizado del acontecimiento. A cambio, ofreceremos algunas
observaciones de interés.

EL MINUCIOSO INTERES DE LA REINA.

NO SE LLENO LA PLAZA, PERO MUCHA GENTE QUEDO FUERA,
PORQUE No LA DEJARON ENTRAR

Tras Toledo, Cuenca fue la segun-

da provincia castellana visitada por

los monarcas. El matiz "provincia"
no ha escapado al pueblo, que sabe

que todos los viajes de los Reyes se

están estructurando a través del ámbi-

to regional: Cataluña, Andalucía Oc-

cidental, Galicia, Valencia, Extrema-

dura. Ello revela la inaadaptación de

las autoridades y entes representativos
de nuestra propia región para ponerse

de acuerdo en algo tan simple como

es invitar al Jefe del Estado a que

realice un recorrido conjunto por las

provincias manchegas. Existe la evi-

dencia cierta de que tal invitación se-

ría aceptada sin mayores problemas.

Llegaron, pues, los Reyes a Cuen-

ca. El gobernador civil de la provincia
había preparado un programa de ac-

tos muy escueto, que comprendía una

breve parada en Tarancón y una visi-

ta a la capital, en la que se incluía

una reunión de trabajo y la comida.

El pueblo, como suele ocurrir en

estos viajes, se volcó, tanto en Taran-

cón como en Cuenca, demostrando

un entusiasmo poco habitual en las

gentes de esta tierra que, dicen, es

fría y parca en sus manifestaciones.

Aplausos, vítores y pancartas no fal-

taron.

Recibió don Juan Carlos el nom-

bramiento de alcalde honorario de Ta-

rancón y luego la medalla de la pro-

vincia, teóricamente de oro, aunque

fundida en bronce por expreso deseo

del monarca, poco amigo de dispen-
dios costosos.

En el viaje, la caravana se detuvo

unos momentos en Alcázar del Rey y

Carrascosa, aunque en todos los nú-

cleos habitados del recorrido, las gen-

tes se acercaron al borde de la carre-

tera.

Ya nada más llegar a Tarancón,
don Juan Carlos y doña Sofía habían

demostrado con claridad la verdad de

esa aureola de sencillez y simpatía de

la que tanto hablan las crónicas de

sociedad. En efecto, los monarcas pa-

recen sentirse mucho más a gusto sa-

ludando y hablando con la gente que

presidiendo severos actos desde un es-

trado.

Monseñor Guerra Campos no esta-

ba. Se había ido a Roma, a realizar la

visita "ad limina". Como seguramen-

te hasta el impenetrable prelado había

llegado el rumor del pueblo, monse-

ñor dejó un mensaje para ser leido

ante los Reyes, durante el acto reli-

gioso en la catedral, explicando su

ausencia. Naturalmente no hizo la me-

nor alusión al hecho de que la visita

"ad limina" de los obispos de la pro-

vincia toledana tuvo lugar en el mes

de diciembre; si Guerra Campos hu-

biera ido con ellos, también habría

podido estar presente durante la visita

de los Reyes. No olvidó el obispo de+
Cuenca aludir a la importancia de los+
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Un libro

declarado

de Interés

Turistico

Todo sobre la Semana Santa de Cuenca: las cofradías; las imágenes, fotografiadas una a

una, a todo color; lo que se come y lo que se bebe; las turbas; el miserere; las Semanas de

Música Religiosa; un Diccionario práctico...

Todo, sobre la Semana Santa de Cuenca.

Todo, por cien pesetas.

Pedidos a Publicaciones Conquenses. Apartado 86. Cuenca.

Utilice la tarjeta adjunta. No necesita sello.
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juramentos prestados. La alusión pa-

só sin pena ni gloria, puesto que el

tema ha dejado ya de interesar.

Según hemos podido saber, los pre-

parativos del acto multitudinario en

la Plaza Mayor de Cuenca habían

consumido no pocas horas y discusio-

nes sobre sus características, ante el

empeño, humano y natural del alcal-

de de Cuenca, Juan Alonso-Víííaíobos,

por dirigirse a los Reyes, ante el pue-

blo, desde el balcón principal del Ayun-
tamiento, en contra de la opinión del

gobernador civil, poco amigo de tales

manifestaciones que, por otro lado,
forman parte del ritual de estas cere-

monías, en todas las visitas. Al final,
el alcalde se salió con la suya y habló.

La Plaza Mayor estaba casi llena

de público y si no lo estaba por com-

pleto es porque la compañía antidis-

turbios se empeñó en estorbar el acce-

so libre de la gente. Como es sabido,
estos especialistas de la policía funcio-

nan muy bien cuando todo está tran-

quilo, pero ante el menor alboroto se

ponen un poco nerviosos. El alboro-

to, en este caso, vino a causa de la

especial configuración urbana de la

parte alta de Cuenca, como sabe muy

bien cualquiera que haya estado por

allí un día de vaquillas o de turbas.

Hubo algún que otro empujón y, al

parecer, fue el propio don Juan Car-

los quien tuvo que intervenir para que

dejaran en paz a la gente.

Quienes estuvieron más cerca de los

monarcas, cuentan y no acaban de la

cordialidad de ambos, destacando el

profundo interés de doña Sofía por

detalles minuciosos del arte y la vida

en Cuenca. La Reina mostró una es-

pecial atención por el programa de la

próxima Semana de Música Religiosa

—es conocida su afición musical— y

entra dentro de lo muy posible que

asista a algún o algunos de los con-

ciertos. También atrajo la atención de

la Reina el barrio de San Martín y sus

inmediaciones. "Esto no puede per-

derse", sabemos que dijo. Por cierto,

que en otro terreno conviene señalar

12 elLanzo Abñl 77Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Banzo, El. #14, 1/4/1977.



Sorpresa final

la gran expectación de las señoras por

la vestidura de doña Sofía; según los

entendidos en estas cuestiones, es la

primera vez que viaja luciendo un pre-

cioso abrigo de pieles; de astracán,

por más señas.

Reunión de trabajo, sin trabajo

Los Reyes fueron a pie por gran

parte de Carretería; ciertamente, la ciu-

dad se volcó para saludarles. Cincuen-

ta años sin recibir la visita de un Jefe

de Estado son demasiados. (Recorde-
mos que Franco pasó por aquí; no

nos visitó).
En la Diputación, según el progra-

ma, debería haberse celebrado una

reunión de trabajo. En realidad, el

escaso tiempo disponible para este ac-

to y la categoría de los invitados ha-

cía imposible tal reunión. En el pri-
mer aspecto

—el tiempo—

porque se-

gún el programa la reunión duraría

una hora que, en realidad, se redujo
a media; en el segundo, porque no

habían sido invitados ni estaban pre-

sentes ni previsto que hicieran uso de

la palabra, los dirigentes de entidades

más o menos representativas: Sindica-

tos, Cámaras, etc. Este aspecto, esta

ausencia, ha sido una de las facetas

más comentadas en la visita real y,

naturalmente, no imputable de nin-

gún modo al soberano que, como sa-

bemos y ya queda dicho, tiene un es-

pecial interés en hablar con el pueblo.
Pronunciaron discursos el alcalde

de Cuenca, que estuvo sobrio y enér-

gico y el presidente de la Diputación,

desmelenado, en el contenido y en el

tono oratorio. La frase del presidente

que mereció la mejor ovación de los

reunidos fue aquella en que recordó

que la Caja Provincial de Ahorros tie-

ne que invertir cada año 704 millones

en industrias de otras provincias, asun-

to éste que ya empieza a doler más de

lo soportable.

LAS PIELES DE DOIIIA SOFIA ATRAJERON

LA ATENCION FEMENINA.

SATISFACCION EN TODOS LOS ROSTROS.

PALOMINO SORPRENDIO EN SU DISCURSO.

El Rey mostró auténtica preocupa-

ción por el estado de Cuenca y afir-

mó que era justo que el gobierno pres-

tase atención a esta provincia, que tan

poco ha recibido en lo que va de siglo

y aún en lo que va de varios siglos.

Luego, la comida. Los Reyes y sé-

quito principal, en las Casas Colga-
das. Pocas personas. Don Juan Car-

los, fiel a su criterio, no quería un

banquete multitudinario; el asunto se

obvió llevando al resto de la gente a

comer a otro sitio. Los informadores

venidos de fuera también estaban invi-

tados; los de Cuenca no, seguramente

por un «olvido involuntario». Hicimos

la guerra por nuestra cuenta y lo pa-

samos francamente bien.

El 7 de marzo, el gobernador civil

convocó una de esas curiosas ruedas

de prensa que ahora parecen haberse

puesto de moda, para informar que

ya se recibían las primeras consecuen-

cias ventajosas de la visita del Rey: el

establecimiento de una serie de actua-

ciones en la comarca de ordenación

agrícola de Tarancón. La medida es-

taba, en realidad, estudiada y decidi-

da mucho antes de la visita de los

monarcas.

Los días 9 y 10 de marzo, los Re-

yes visitaron Extremadura. El día 11,
el Consejo de Ministros acordó la crea-

ción de una Sociedad para el desarro-

llo industrial de Extremadura.

Como decíamos en nuestro Edito-

rial del último número, el Jefe del

Estado no está para hacer regalos, si-

no para forzar a su gobierno a que

administre con justicia la riqueza y la

pobreza nacionales. Y, hasta ahora,

pasado un mes de la visita real, el

gobierno aún no ha tomado nota de

que a las puertas mismas de Madrid

una provincia se está muriendo~Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Banzo, El. #14, 1/4/1977.



CON UN RETRASO DE AÑOS

la Mancha pide la constitución

de SODIMAN

Prodaimsa, otra iniciativa (en este caso

privada) para el desarrollo agro-industrial
de la Región.

Sodicu, en desamparo

La incidencia de Sodiman sobre los

proyectos del gobernador civil de

Cuenca de constituir una Sociedad de

idéntica estructura, pero referida sólo

al ámbito de Cuenca, puede ser gran-

de, hasta llegar a anular una iniciati-

va cuyo sentido pocos ven con claridad.

Ya en nuestro número anterior insi-

nuábamos el curioso matiz provincial

En una reunión celebrada por el

Consejo Económico-Social de La Man-

cha en La Roda, el 12 de marzo, se

ha puesto la primera piedra de un

edificio que hace muchos años debie-

ra haber empezado a levantarse: la

constitución de una Sociedad para el

Desarrollo Industrial de La Mancha a

la que, para abreviar, de ahora en

adelante llamaremos Sodiman, a se-

mejanza de las que ya están constitui-

das: Sodiga, Sodian y Sodica (Gaíí-

cia, Andalucia y Canarias) y a la que

está autorizada para Extremadura:

Sodiex.

Las Sociedades de este tipo están

concebidas para promover el desarro-

llo de regiones deprimidas. A la vista

de las que ya están autorizadas o en

funcionamiento, resulta fácil deducir

que la única región que carece de una

entidad de este tipo es, precisamente,
La Mancha y en verdad que resulta

incomprensible este retraso. Un factor

importantísimo en la estructura de ta-

les sociedades es la participación del

Estado, a través del INI, que suele

reservarse el 51 por ciento de las ac-

ciones de un capital que alcanza va-

rios cientos de millones de pesetas. Ello

supone, por otro lado, la inversión

directa de los ahorros propios de la

región en cuestión en la propia tierra,

precisamente a través de la participa-
ción obligatoria que las Cajas de Aho-

rros tienen que efectuar en las empre-

sas promovidas por el INI.

Sodiman no sería una empresa de

gestión directa, sino que su finalidad,

como las de sus hermanas ya en fun-

cionamiento, consistiria en crear las

condiciones adecuadas para la instala-

ción de industrias: preparación de sue-

lo urbanizado, construcción de infraes-

tructura, concesión de créditos, avales

para la obtención de otros créditos,

reconversión y modernización de ins-

talaciones, etc.

Todo en este mundo es discutible

y la más veterana de estas Sociedades,

Sodiga, ha recibido algunas criticas,

pero en líneas generales parece que el

invento funciona, desde luego, mejor

que los famosos y antaño deseados

polos de desarrollo.

El que La Mancha no tenga su So-

ciedad para el desarrollo industrial y,

más aún, el que hayan pasado tantos

años sin que siquiera haya sido pro-

puesta, pedida o estudiada, hay que

encajarla en la tradicional falta de

coordinación entre las autoridades de

las provincias que integran nuestra Re-

gión, a las que siempre le ha venido

ancho el hablar en serio de una políti-
ca o una economía conjunta.

El que se haya dado paso de La

Roda es, por lo menos, un tanto. Y

ojalá no sea sólo el del honor.
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EXPLOTAR RACIONALMENTE LA GANADERIA PUEDE SER UNA MINA.

que se le quiere dar a Sodicu, en con-

tra del ámbito regional de actuación

de estas entidades, que responde a una

política que concibe el desarrollo eco-

nómico como un conjunto equilibra-

do entre los diversos componentes de

la Región. No parece que haya nin-

guna razón para que el Estado, y con-

cretamente el INI, den su aportación

al ente provincial y mucho menos si

Sodiman cobra vida.

Pero no todo el papel corresponde

al Estado en este asunto. Queda un'

49 por ciento del capital social que

debe cubrir la región afectada, a tra-

vés de Bancos, Cajas de Ahorros y

accionistas privados. Por lo que sabe-

mos, los Bancos radicados en Cuenca

ya han dicho que no sueltan un duro

para Sodicu; entre las diversas perso-

nalidades consultadas por EL BAN-

ZO, no hemos encontrado ni una sóla

que conceda la menor posibilidad a

esta idea. Así las cosas, sólo van a

quedar la Caja provincial de Ahorros

y la Caja Rural para financiar este

proyecto, en el supuesto de que algu-

na vez pueda realizarse.

Una sociedad agro-industrial

Otra historia es la de Prodaimsa,

Promotora para el desarrollo agro-

industrial de La Mancha, algo que

puede parecer igual que Sodiman, pe-

ro que tiene unos matices específicos.
El primero e importante, que su ini-

ciativa corresponde exclusivamente a

la empresa privada, a través de un ca-

pital de cien millones de pesetas, re-

partido en acciones de cinco mil. El

proyecto, ya en marcha, parte de Ciu-

dad Real, donde un grupo de empre-

sarios, capitaneados por Juan Manuel

Fernández Castro, ha decidido aco-

meter una tarea cuyo planteamiento

encierra varios atractivos.

El principal, su ámbito de actua-

ción: el campo, entendido no como

un mecanismo de cultivo-recolección,

sino como un proceso que se continúa

en la comercialización-industrializa-

ción.

Tampoco Prodaimsa es una compa-

ñía de gestión directa, sino que su

finalidad es promover y participar, en

distinta medida, en otras empresas es-

pecializadas en cada uno de los mati-

ces de la agricultura y la ganadería,

con un amplísimo espectro que va des-

de la comercialización de vinos o que-

sos hasta la instalación de riegos o el

montaje de plantas industriales que

transformen las materias primas de

nuestra Región.

En otro aspecto, Prodaimsa conta-

rá con una sociedad financiera y ad-

quirirá valores mobiliarios que permi-

tan una rápida liquidez a los accionis-

tas, todo ello dentro de un ámbito

muy diversificado.

Tres ideas, tres iniciativas, de las

que dos parecen perfectamente viables,

precisamente porque han entendido

que es el conjunto regional el que pue-

de crecer al unísono, mediante el apo-

yo mutuo de todos cuantos nos inte-

gramos en este territorio. Podemos

terminar con unas frases de Camilo

Lluch, en la Revista "Guadiana", pre-

cisamente al comentar el nacimiento

de Prodaimsa:

"Cansada de esperar en vano, La

Mancha parece decidida a iniciar por

sí misma la aventura del desarrollo

socio-económico. No quiere convertir-

se en la reserva de caza de Europa.

Sabe que tiene unas grandes posibili-
dades agropecuarias e industriales, que

sólo sus hombres serán capaces de

aprovechar plenamente. Es consciente

de que la mejora de su nivel de vida

no se conseguirá nunca mediante ayu-

das de la Administración, sino única-

mente a través del trabajo y del aho-

rro de los manchegos "y
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Angel Rudriguez: llna muerte

llena de vida
es estudiado en un juicio
que se celebra en Madrid,

después dc que la empresa

reconociese todos sus dere-

chos hasta el día de su

muerte. Ya fuera de Tele-

fónica, Angci y sus compa-

ñeros se integran trabajan-
do eventualmente en el des-

pacho de abogados labora-

listas de la calle de Atocha,

que llevan los problemas

Un gran compañero

"Angel —nos dicen sus

compañeros del Secretaria-

do del Jurado de Empresa
de Telefónica—

era una per-

sona especial: inteligcntísi-
mo y a ls vez ingenuo, tra-

bajador incansable, serio y

bondadoso, encantador en

Hijo de Angel Rodríguez
Mesas y de Consolación

Leal Martínez, Angel Ro-

dríguez había nacido en Ca-

sasimarro un día de junio
de 1951. Sus primeros cin-

co años los repartió entre

las calles del pueblo, las lar-

gas siestas del verano y el

CUADRO DE HONOR DEL COLEGIO SAN MIGUEL,
CON ANGEL DE 16 AIÚos (AIÚD 1667)

legales del Transporte. En

noviembre se produce una

vacante de administrativo

y se acordó ofrecérsela a

Angel, por sus dotes de tra-

bajo y de organización. An-

gei aceptó el puesto por-

que, entre otras cosas, su-

ponía un sueldo menos con-

tra la caja de resistencia

que, con motivo de los des-

pidos, mantenían sus com-

pañeros. Es de señalar que

cn el despacho laboralista

dc Atocha, todo el mundo

cobra cl mismo sueldo, des-

de los abogados hasta la

señora de la limpieza y los

administrativos.

El homenaje del país
UNA DE LAS MAS RECIENTES

FOTOS DE ANGEL.

patio del colegio que las

Religiosas Cooperadoras
de Betanía tienen en Casa-

simarro. En 1956 sus pa-

dres emigran a Madrid con

su hermano pequeño, José

Luis. La precariedad de

aquellos años dejaría a An-

gel al cuidado de sus abue-

El gran niño bueno no

pudo ver las flores, las lá-

grimas de miles de corazo-

nes, la solidaridad entraña-

ble, el reconocimiento, cl

dolor, el homenaje de más

de 100.000 personas apiña-
das en las calles de Madrid

para darle el último adiós

Il. s I,.: I 77

Aquel 26 de enero todas las flores de Madrid

estaban en el Palacio de Justicia; más de tres

millones de pesetas se había gastado la ciudad

en flores; cientos de coronas enviadas desde

todos los rincones del país por Asociaciones

de vecinos, Colegios profesionales, empresas,

sindicatos... Era el hondo y emocionado

homenaje de la ciudad y del país a los

hombres que, larga y calladamente habían

venido luchando por instaurar el derecho

elemental a la libertad y a la vida; a los justos
que, renaciendo de las ruinas y de las cenizas

venían construyendo los cimientos de la nueva

ciudad, "la ciudad de la razón", la ciudad de

la concordia y de la libertad. Entre ellos, el

gran mocetón —tan alto como su propia
estatura moral y humana— de la clase

trabajadora, Angel Rodriguez Leal, el gran

niño bueno en el enorme sentido de la palabra
bueno. Conquense de Casasimarro, asesinado

desde el gran pozo de odio y ametralladoras

que todavía anida en el duro y roído corazón

de los que le niegan la vida a este viejo país.

los, asistiendo a la escuela

que en el pueblo había crea-

do don Pedro Antonio Rol-

dán. En ella estuvo hasta

los siete años. Es entonces

cuando toda la familia va

a vivir ya en el piso de En-

trevías, en el que viven ac-

tualmente. Son tiempos to-

davía precarios. Cientos de

miles de españoles se ven

obligados a buscar en el ex-

tranjero un trabajo que su

propio país les niega. El

padre de Angel es uno de

ellos; cn 1960 emigra a Sui-

za, donde va a permanecer

hasta el año 1973. Angel,
mientras, estudia en el Co-

legio dc San Miguel, hasta

el 68 en que comienza a

trabajar en Correos, alter-

nando el trabajo con los

estudios de Ciencias Quí-
micas. En el Colegio guar-

dan un recuerdo suyo co-

mo muchacho muy inteli-

gente, alegre, buen estu-

diante; su nombre figura-
ría repetidamente en el cua-

dro de alumnos de honor

del Colegio. En 1970 deja
Correos y Químicas, co-

menzando a trabajar en la

Compañía Telefónica Na-

cional de España y a estu-

diar Ciencias Económicas,
carrera que iba a terminar

unas semanas antes de caer

asesinado.

ei trato, abierto. Desde el

principio se granjeó la sim-

patía de toda la gente que

trabajaba con él porque era

una persona sin dobleces,

siempre luchando para el

más débil, para el que más

lo necesitaba, con un ins-

tinto enorme de la justicia.
Como sindicalista era infa-

tigable, animando siempre
a todo el mundo cuando cl

trabajo era más duro o las

cosas no venían muy bien.

Estas cualidades de Angel
se tradujeron luego, tras su

asesinato, en la enorme

reacción de solidaridad de

toda la gente que le cono-

ció o que
—en su calidad

de sindicalista— tuvo que

tratar con él".

Angel, especialista del

departamento de proceso

de datos como operador de

periferia fue uno de los seis

despedidos de mayo del año

pasado, como consecuen-

cia de las represalias adop-
tadas por Telefónica, por

su estrecha vinculación con

Comisiones Obreras. Preci-

samente ahora, el despido
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ANGEL CON UNA AMIGA EN UNA FIESTA.

IMAGEN RETROSPECTIVA CON ANGEL NIAO, UN DIA

DE PROCESION EN CASASIMARRO.

a él y a sus compañeros

muertos; camaradas suyos

y de todos los que quieren
cambiar las cosas «median-

te el instrumento de la vida

y no el de la muerte, ca-

maradas de los millones de

españoles que
—como es-

cribe Sixto Cámara en la

revista «Triunfo»—, han se-

guido este entierro cons-

cientes de que el fascismo

odia a todo ser humano

que cree en la paz y en la

libertad como su instru-

mento.»

Tras los cientos de coro-

nas, cientos de cartas y de

telegramas solidarios; miles

de palabras solidarias, do-

lidas, esperanzadas; pala-
bras de afirmación y de vida

como póstumo y multitudi-

nario homenaje al gran

compañero alegre y frater-

no cuyo cadáver esta tam-

bién lleno de vida.

Juan PANADERO

Nos hubiera gustado haber podido ofrecer a nues-

tros lectores algún tipo de información sobre el

teniente general Emilio Villaescusa, cuya liberación

tras un secuestro de 18 días se produjo justo un par

de días antes de que nuestro último número estu-

viese en la calle. Nos atraía, sobre todo la posibili-

dad de conocer algunos aspectos de la vida familiar

del general, su ambiente, aficiones, etc., es decir,

El Teniente General Villaescusa, Presidente del Consejo Supremo de

Justicia Militar, aparece junto a su esposa y demás familiares en su

casa, después de salir del Hospital Militar Gomez Ulla, donde fue

hospitalizado para un reconocimiento médico, tras haber sido liberado

de los secuestradores.

todo aquello que constituye la existencia de una

persona, al margen de su cargo oficial. Cortesmen-

te, el señor Villaescusa Quilis declinó la entrevista:

—Miren ustedes, he tenido que declarar en la

DGS y grabar varias entrevistas para la radio y la

televisión. Me encuentro cansado y algo enfermo.

Pero pueden ustedes decir que envio un saludo muy

especial a todos los paisanos conquenses, sobre to-

do a los de mi pueblo, Tarancón, que se han preo-

cupado por mí mucho. Lo único que quiero ahora

es que todo acabe pronto y que los españoles nos

llevemos bien.

En Tarancón, donde los hechos se siguieron con

honda preocupación, intentamos conversar con la

hermana mayor del general, quien igualmente re-

nunció a hablar sobre los últimos acontecimientos.

Se encontraba muy afectada y con salud delicada.

Agradeció nuestro interés y nos pidió comprendié-

semos que era muy desagradable para ella recordar

los días pasados.

Tarancón, por otro lado, ofreció un sencillo ho-

menaje a don Emilio Villaescusa el día 12 de mar-

zo, consistente en una misa de acción de gracias

por su liberación, que fue oficiada por cuatro sa-

cerdotes, actuando de celebrante principal el párro-

co, don José María Alfaro, quien nos definió a

Villaescusa como un auténtico militar, un hombre

entregado a su profesión y que, pese a los relevan-

tes puestos ocupados en el seno del Ejército, nunca

ha hecho política.
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Un registro policial

y otras cosillas

NOTAS MARGINALES

Para quienes vivimos de contar co-

sas de los demás, resulta especialmen-
te violento hablar de uno mismo. Hay
que hacerlo, en este caso, por un ele-

mental respeto a la veracidad infor-

mativa y, por otro lado, sería artifi-

cioso dejar el relato a cargo de otro

miembro de EL BANZO habiendo si-

do yo el protagonista pasivo.
Es el caso que, al amparo del Real

Decreto-Ley de 28 de enero, que deja-
ba en suspenso dos artículos del Fue-

ro de los Españoles, con objeto de

facilitar las actividades policiales en-

caminadas a aclarar los secuestros y

crímenes cometidos por esas fechas,
mi domicilio privado fue sometido a

registro por dos inspectores, ampara-

dos en la preceptiva orden de la supe-

rioridad, por existir "indicios racio-

nales" de que mi casa podía ser alma-

cén de propaganda subversiva y mate-

rial terrorista.

Ignoro por completo qué hay que

hacer para provocar esos "indicios ra-

cionales", pero me parece que es pú-
blico y notorio que soy persona sose-

gada y tranquila y carente, además,
de ninguna filiación política. El único

rasgo diferenciador de mi personali-
dad con el común de los mortales, es

figurar al frente de esta Revista. por

lo que hay que deducir —me parece

que con evidente lógica—

que lo que

parece un "indicio racional" de terro-

rismo, para quien inspiró la orden de

registro es, justamente, dirigir EL

BANZO.

Astutamente, el ministro de la Go-

bernación se apresuró a declarar ma-

teria reservada todas las informacio-

nes relativas a este asunto. Y no sólo

las noticias, sino también los comen-

tarios, supongo que para proteger a

sus subordinados o, al menos, a aque-

llos que, amparándose en una disposi-
ción legal con un objetivo muy claro,
la han usado para molestar a ciuda-

danos inocentes, que nada tienen que

ver con el tema que nos ocupa.

Molestar, digo, porque esa es la úni-

ca consecuencia efectiva de la acción

policial. Nada diré, desde luego, de

los dos inspectores, sobre cuya delica-

deza y corrección al cumplir la orden

que habían recibido sólo puedo tener

palabras de reconocimiento.

Este leve incidente no altera, de nin-

gún modo, la marcha ni la línea de

esta Revista. Si el autor de la orden

cree que con ello nos asusta, está lis-

to; si piensa provocar nuestra cólera

para que perdamos la moderación que

hasta ahora nos caracteriza, también

falla.

Lo ocurrido no es más que una anéc-

dota, una más de las muchas que es-

tán acompañando el irreversible cami-

no de España hacia la democracia. Es

normal —

ya lo hemos dicho alguna

vez—

que ese camino esté siendo torpe-
deado por algunos, desde dentro. Por

algunos incapacitados para la vida de-

mocrática, por más que hablen de ella,
sin entenderla. Como no pueden en-

tender ni aceptar la crítica ni el co-

mentario ni, por supuesto, la libertad,
a la que quieren combatir, como en

este caso, usando una disposición le-

gal para satisfacer rencores personales.
Y ya vale.

Un miembro, no se si ilustre, del

aparato conquense, a quien no tengo
el disgusto de conocer, recurrió al te-

léfono, días después de salir el último

BANZO, para mostrar su desacuerdo
con un comentario sobre su persona,

aparecido en aquellas páginas. La con-

versación fue sustanciosa, aunque bre-

ve: terminó en el justo momento en

que tal individuo olvidó la pondera-
ción que corresponde a su cargo para

dejar paso a los insultos, instante en

que colgué el útil —

y a veces moles-

to— instrumento de comunicación.

Pretendía el quejoso señor una rec-

tificación por nuestra parte al comen-

tario aludido. Rectificación por las

buenas, sin que él aportara ninguna
razón. Donde ayer dije digo hoy digo
Diego y en paz. No hubo modo de

explicarle —

porque no me dejó
—

que

la posible rectificación le corresponde
a él, y no sólo porque se lo garantiza
la Ley, sino porque es norma de esta

Revista publicar todas las opiniones,
vengan de donde vinieren, y más si es

de alguien que se considera afectado

por un comentario.

Con todo, lo que me interesa tratar

aquí y ahora es una parte de la queja
del individuo en cuestión: "1Es que
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José Luis MUÑOZ

("Diario 16")

se creen ustedes que pueden hablar de

quien quieran?". Podemos, en efecto.

Con un matiz: de los hombres pú-

blicos, de los que voluntaria y libre-

mente deciden abandonar el anonima-

to para saltar a la palestra de la fa-

ma, los honores, las dignidades, los

coches oficiales, las condecoraciones

en fechas apropiadas, las mesas presi-
denciales, las palmadas en la espalda,
los aplausos y los homenajes de des-

pedida cuando les llega el cese. La

contrapartida de todo este tinglado
de la nueva farsa es aceptar de buen

humor y con paciencia la crítica y el

comentario.

De quien no es lícito hablar o co-

mentar es de los hombres y mujeres

que se están tranquilamente en su casa.

Entiendo que esta situación sea un

poco dura para los herederos del anti-

guo Régimen, acostumbrados al triun-

falismo del todo va bien en el mejor
de los mundos posibles. En aquellos

tiempos —tan cercanos— sólo en el

campo de fútbol podía el pueblo de-

mostrar líbremente sus sentimientos y

sólo de los artistas de cine podía es-

cribirse.

Quienes se arriesgan a saltar al nue-

vo estadio de la política deben saber

que pueden recibir igual un trofeo

que un tomatazo, con toda la escala

intermedia. Es el riesgo del juego. No

todos pueden apostar a ganar. De la

capacidad con que cada cuál se adap-
te a estos modos de caminar por la

vida pública depende su propia pervi-
vencia. Ya no basta con tener conten-

to al dedo superior —

y el individuo

provocador de este comentario es un

nombramiento a dedo—

; los actores

de ahora, como todos los actores del

mundo, cualquiera que sea el escena-

rio, se deben al público que los mira

y escucha. Y un poco también al críti-

co que sigue y comenta su actuación.

Expediente
sndreseide

En relación con el expediente pro-

movido contra nuestro Director, y del

que informamos en el pasado núme-

ro, queremos señalar que con fecha

24 de enero el señor juez de Primera

Instancia e Instrucción de Cuenca de-

cretó el sobreseimiento y archivo de

las actuaciones, que de este modo que-

dan canceladas.

Los trabajos objeto de la acción

citada, promovida por la delegación
provincial de Información y Turismo

y trasladada al fiscal provincial, fue-

ron los siguientes, todos ellos corres-

pondientes a nuestro número 12:

"Falta de entrenamiento" (página 7)

"Todo cabe en la olla podrida" (pá-

gina 9)
"Un mensaje de otros tiempos" (pá-

gina 10)

COLLIPOLLECES

El señor Royuela, al que no

tengo el disgusto de conocer (ma-

no derecha de Sánchez Covisa

en Barcelona), antidemócrata

por propia confesión y anti mu-

chas cosas más en las que siento

el inefable placer de no coinci-

dir, ha dicho en la revista "Opi-

nión" que "...el Gobierno y la

mierda ésa del Estatuto de Auto-

nomía. Resulta que ahora va-

mos a depender de Francia, del

capitalismo internacional. Ima-

gínese usted, por un momento,

que ahora llegamos nosotros al

Rosellón y ponemos en las igle-

sias y en las tiendas las cuatro

barras catalanas. Sabe lo que nos

harían? Nos darían una patada
en los cojones, nos enviarían a

Cuenca".

Coincido con el señor Royue-
la en mi ascendencia catalana,

puesto que mi padre tuvo la

buena ocurrencia de haber naci-

do en Barcelona. Pero yo soy de

Cuenca, como lo fue mi madre,

mis abuelos y los abuelos de mis

abuelos por vía materna. Y sien-

to un gran orgullo de ser de Cuen-

ca —cosa que muy poca gente

puede decir y yo ya he dicho

muchas veces—. 1Qué ha queri-
do decir el tal Royuela al sinoni-

mizar la patada en los cojones

con enviarle a Cuenca? Supongo

que al señor Royuela, lógica-

mente, le dolería bastante una

patada en los cojones. Pero, 1una

patada en los cojones puede do-

ler lo mismo que enviar a alguien
a Cuenca'> Yo creo que ser de

Cuenca es cojonudo, pero sin

dolor. 1Conoce el señor Royuela

Cuenca? 1Conoce el señor Ro-

yuela una patada en los cojo-
nes? 1Le ha dado Cuenca al se-

"Entretenida jornada política" (pá-

gina 19)
"Las nuevas formas de censura"

(página 23) y

ñor Royuela alguna patada en

los cojones? O tal vez yo lo ha-

ya interpretado mal. Acaso el se-

ñor Royuela conozca Cuenca y,

como a casi todo el mundo, le

haya encantado la ciudad. Poi

lo que también es posible que al

señor Royuela le encante que le

den patadas en los cojones. Esto

es algo que no está del todo cla-

ro. El sólo ha dicho que enviar

alguien a Cuenca es como darle

una patada en los cojones, pero

mi duda nace de si para él éste

es un hecho molesto o placente-

ro.

Claro que Cuenca, que en su

escudo nobiliario es calificada

como "La Muy Leal, Muy No-

ble e Impertérrita ciudad de

Cuenca", también se queda "im-

pertérrita" ante esas palabras,

posiblemente peyorativas. IM-

PERTERRITA: "Que no se in-

timida, impávida".
Por un momento pensé no es-

cribir este artículo y acogerme a

aquel refrán de "ladran, luego

son perros". Pero, como decía

Unamuno, al tonto hay que gri-
tarle <tonto! a ver si se despier-

ta. Lamentablemente, no suele

suceder. El tonto sigue tonto has-

ta que se muere. Y además suele

morir de una manera tonta.

Si el señor Royuela no conoce

Cuenca, simplemente ha dicho

una estupidez. Y le convendría

conocerla, porque tal vez nadie

le dé una patada en los cojones.

Aunque lo merezca.
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I.A DEMOCRACIA CRISTIANA,

TAMBIEN

En nuestro último número señalá-

bamos la sorprendente ausencia de la

Democracia Cristiana en el espectro

de partidos políticos que se estaban

poniendo en juego en Cuenca. La De-

mocracia Cristiana homologada en

Europa, por supuesto. De entonces acá

se han producido algunos leves acon-

tecimientos que permiten pensar que

el panorama está cambiando y que,

con la presencia de la DC, el cuadro

político quedará completo.

De una parte, hay que señalar los

dos actos celebrados por el Partido

Popular Demócrata Cristiano, que

encabeza Fernando Alvarez de Miran-

da, en el sur de la provincia, y a los

que nos referimos en la información

de Centro Democrático.

De otro lado, hay que dejar cons-

tancia de la presencia en la capital de

la provincia de Vicente Sánchez Iz-

quierdo, secretario de Prensa e Infor-

mación de la Federación Popular De-

mocrática, que presidía hasta hace po-

cas fechas José María Gil-Robles. Ob-

jeto de la visita: realizar una primera
toma de contacto con Cuenca porque,

efectivamente, esta es una de las po-

cas provincias en que hasta ahora el

citado partido no cuenta con ningún

tipo de organización.
Estuvimos en contacto con el señor

Sánchez Izquierdo, quien nos explicó
la estructura federal de FDP, dividida

en seis agrupaciones, que pueden apre-

ciarse en el mapa. Quedan fuera Gali-

cia, Cataluña y Valencia, que tienen

sus propios partidos democristianos,

de gran tradición política.
El partido cuenta con sólida repre-

sentación en las otras provincias man-

chegas. Se trata ahora de completar el

cuadro con Cuenca. A juicio del se-

ñor Sánchez Izquierdo, la DC puede
movilizar un gran núcleo de personas,

situadas en esa parte del espectro po-

lítico que se localiza como centro iz-

quierda, sin llegar al socialismo.

En cuanto a las perspectivas electo-

rales, reafirmó la postura del partido
de ir a los comicios aliado sólo con

los otros grupos democristianos, ma-

nifestando la esperanza de que, tras

la dimisión de Gil-Robles, será posi-
ble recuperar al grupo de Alvarez de

Miranda y algunos miembros de UDE,

ahora integrados en Centro Democrá-

tico, para constituir el gran partido
democristiano.

Tuvimos ocasión de hablar también

del planteamiento regional de FDP y

de la viabilidad de la Región Manche-

ga, a la que parece que la Democracia

Cristiana encuentra posibilidades de

desarrollo.

Volviendo al tema conquense, es fá-

cil que, tras los contactos que ya se

habrán realizado cuando estas líneas

vean la luz, se celebre un gran acto

público, con la presencia de algunos
de los más importantes líderes del par-

tido.

Por lo que se refiere a Izquierda

Democrática, que preside Joaquín Ruiz

Giménez, su presencia en Cuenca si-

gue sin manifestarse, aunque teniendo

en cuenta las cordiales relaciones con

el partido de Gil-Robles y la casi se-

gura alianza o coordinación de gru-

pos, puede decirse que con la presen-

cia de FDP en Cuenca, la Democracia

Cristiana está ya aquí.
Por otro lado, hemos entrado en

contacto con los responsables de ID a

nivel nacional. Uno de los líderes, Jai-

me Cortezo, nos dijo: "Deliberada-

mente, ID no quiere presentar su po-

sible lista de candidatos, ni en La Man-

cha ni en el resto del país, hasta que

no se halle bien avanzado el proceso

electoral".
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Durante los últimos años, cuan-

do los partidos relativamente de

izquierdas o de izquierda modera-

da —PSOE, PSP, PCE...— iban

saliendo poco a poco a la luz pú-

blica, surgió el mito de la Organi-
zación Revolucionaria de Traba-

jadores, de tendencia marxista-ma-

oista. En la clandestinidad, la ORT

ha mantenido una fuerte lucha por

mejorar sus estructuras organizati-

vas, existiendo la seguridad de que

cuenta con poderosos efectivos en

el ámbito industrial de las grandes
ciudades.

La ORT ha pedido su legaliza-
ción como partido político, estan-

do pendiente de la decisión del Tri-

bunal Supremo, ya que el Ministe-

rio de la Gobernación, como en

otros casos, remitió el expediente

a los magistrados.

Pero para cumplir el trámite de

pasar por la ventanilla reformada,

un hombre, famoso por su seudó-

nimo, "Inchausti", tuvo que salir

a la luz. Así nos pudimos enterar

de que el secretario general de la

ORT se llama, en realidad, José

Sanroma Aldea, natural de Ciu-

dad Real. Si nuestras cuentas no

fallan, es el único secretario de un

partido político nacido en nuestra

Región.

Fuentes de la ORT nos han in-

formado que, a pesar de que, en

su opinión, las próximas eleccio-

nes no van a reunir todas las con-

diciones y garantías de una convo-

catoria libre, acudirán a las urnas,

con el objetivo principal de poder

presentar su programa al pueblo.

"INCHAUSTI", A LA DERECHA DE LA FOTO,
RESULTO SER UN ddANCHEGO.

Afirman estar dispuestos a pre-

sentar candidatos a diputados por

todas las provincias y mantienen

la postura de que a las provincias

manchegas se les ha adjudicado un

número de escaños injusto, en pro-

porción con otras. ~
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El PSQE, lanzado

IALISMO ES I
Los acompañantes del PSOE renovado han elegido un hermoso lema, una

hermosa palabra para hacer de ella bandera atrayente y sugestiva: "Socialis-

mo es libertad". Hay por lo menos dos generaciones enteras de españoles que

no saben lo que es la libertad. Para ellos, puede ser un buen reclamo.

Pero convenía que los dirigentes del PSOE renovado comenzaran por expli-

car a sus seguidores, los nuevos y alguno que otro de íos veteranos, en qué

consiste exactamente el término "libertad", porque durante la conferencia-

coloquio de Peces-Barba, varios de ellos dieron una lección práctica de lo que

no es la libertad, uno de cuyos componentes esenciales es respetar B cual-

quier persona, incluso cuando emite opiniones discrepantes. Y no digamos

nada si, además, el contrario está actuando con el mayor de los respetos y la

más exquisita cortesía. Y dando, encima, un elegante ejemplo de participación

democrática, porque hay que tener valor para levantarse en medio de una

masa contraria, a emitir una opinión.
Si se reproducen ejemplos como el citado, los compañeros del PSOE

renovado, al menos en Cuenca, deberán cambiar su lema. O dar a los

miembros del partido un cursillo de formación acelerada en cuestiones demo-

cráticas.

Porque, como decía un espectador neutral, para cambiar una dictadura por

otra no merece la pena tanto trabajo como nos estamos tomando quienes

creemos en la democracia.

Parecía que el PSOE no iba a mos-

trar mucho interés por Cuenca, a la

vista de la escasa presencia de sus com-

ponentes durante los últimos cuarenta

años y que se puede simbolizar en el

dato, ya conocido, de que la de Cuen-

ca fue la última Federación provincial
constituida. Para sorpresa de muchos

—entre los que nos incluimos— los

herederos de Pablo Iglesias están sien-

do, con notable diferencia, los políti-
cos más activos de la provincia y los

únicos que han establecido un plan
racional de conferencias, que no tie-

nen el carácter de mítines, sino de

informaciones y tomas de posición del

partido ante los diversos matices de la

existencia humana. Conferencias que

se están llevando a cabo en la capital,
mas algunas en la provincia, donde,

por otro lado, la labor de captación
de afiliados está dando unos resulta-

dos satisfactorios, especialmente des-

pués de la legalización.
La primera conferencia fue semipú-

blica, porque estuvo prohibida casi

hasta última hora, hasta que el go-

gierno civil se convenció de que real-

mente el PSOE es un grupo legal. Dio

la charla Virgilio Zapatero, antiguo

profesor del Colegio Universitario de

Cuenca y muy posible candidato al

Congreso por esta provincia. Habló

de la alternativa socialista para la en-

señanza, basada en los principios de

laicismo, obligatoriedad, gratuidad,

autonomía, antiautoritarismo, etc., y

de la necesidad de priorizar la enseñan-

za pública sobre la privada y de la ur-

gencia de una verdadera Reforma Fis-

cal que permita la gratuidad de la

enseñanza.

La segunda conferencia estuvo a car-

go de Gregorio Peces-Barba y fue pre-

cedida ya de carteles callejeros y anun-

cios públicos, lo que permitió la pre-

sencia de unas quinientas personas en

el salón del Hotel Torremangana al-

quilado para estos menesteres, a falta

de otros locales más idóneos para ta-

les actos. Venta ambulante de carte-

les, calendarios, revistas y emblemas

socialistas, simbología en las paredes

y, entre el público, un auditorio hete-

rogéneo: bastantes jóvenes, varios in-

telectuales y funcionarios, algunos
curiosos de otros partidos, ninguna
autoridad y la siempre emotiva pre-

sencia de los viejos socialistas, a la

búsqueda del tiempo perdido.
Peces-Barba fue esquemático en sus

planteamientos; quizá confiaba dema-

siado en el coloquio y éste tuvo poca

altura. El tema, sin embargo, era vi-

tal: Las libertades públicas, la piedra

angular de una sociedad democrática,

pero la mayoría de las preguntas se

fueron por otros derroteros : la refor--

ma agraria, el Mercado Común, el

desarrollo industrial, la enseñanza...,

es decir, cuestiones materiales. Una

pena, porque el tema, en sí era suges-

tivo. Los de EL BANZO nos queda-
mos con las ganas de preguntar algo

que el conferenciante no rozó ni de

pasada: el funcionamiento de la liber-

tad informativa en una sociedad de-

mocrática. Para ir haciéndonos a la

idea, por si alguna vez llega.
Hasta la salida de este número, han

LIBERTADES PUBLICAS, BUEN TEMA

PARA PECES-BARBA.

debido celebrarse más conferencias:

una de Alberto Landaburu para las

Juventudes Socialistas; otra de Fran-

cisco Bustelo, sobre cuestiones econó-

micas y una tercera de Luis Gómez

Llorente sobre el programa electoral

del PSOE.

Por cierto que las posibilidades elec-

torales del partido siguen siendo esca-

sas en la provincia de Cuenca, pero la

extraordinaria labor de penetración

que está realizando y la apatía de los

demás grupos puede producir alguna

sorpresa.

Nueva comisión

provincial del PSQE

de Ciudad Real
l ras la celebración del I Congreso de la

Agrupación provincial del PSOE de Ciu-

dad Real, la Comisión provincial quedó
constituida de la siguiente forma:

Presidente, José Píedrabuena Fernández.

Secretario general, Cipriano Morales

Líñán.

Secretarios, de Organización, José Ma-

nuel Prieto Grandal; de Prensa e Infor-

mación, Juan Luis Peñafiel Ramón; de

Propaganda, Esteban Jurado Babíano; de

Formación, Enrique Iglesias García; Sin-

dical, José Antonio Guerra González; de

Administración, Isidoro Gutiérrez Pastor;
de Relaciones Políticas, Carlos García Fan-

díño; de la Problemátíca de la Mujer, Te-

resa Castillo Díaz; y de Juventud, Eduar-

do Quesada Fernández.

Al citado Congreso acudieron represen-

tantes de las Agrupaciones locales de Puer-

tollano, Ciudad Real, Almadén y Manza-

nares. Tras aprobarse los Estatutos de la

Agrupación provincial, pronunció el dis-

curso de clausura el Secretario de Relacio-

nes políticas de la Ejecutiva nacional, En-

rique Múgíca, quien se refirió al sentido

actual del Socialismo y a la consideración

del PSOE como eje del cambio histórico

hacia la democracia.

Finalmente, el Congreso hizo suya la

proposición de las Juventudes Socialistas

sobre el derecho al voto a partir de los

18 años.
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JOSE BONO, LIDER DEL PSP EN ALBACETE,
JUNTO AL PROFESOR TIERNO GALVAN.

zando y deshaciendo algo

que gravitaba en el ambien-

te: el miedo.

"Vivimos aún bajo el sig-
no del miedo y es menester

quitarnos de encima esa lo-

sa pesada, incómoda, limi-

tadora. Hay muchos moti-

vos para abandonar el mie-

do"; "El pasado no va a

volver porque la historia

no se repite, porque no va-

mos a permitir que vuel-

va..."; "Muchos de los que

están aquí han sido venci-

dos o hijos de vencidos o

nietos de vencidos y la his-

toria los ha hecho vence-

dores; y hay otros que han

sido vencedores, hijos de

vencedores, nietos de ven-

cedores, y la historia los ha

hecho igual que a nosotros,

les ha hecho hermanos nues-

tros como debieran haber

sido siempre."
No estuvo ausente la cla-

ridad en la definición: "Yo

soy socialista marxista, so-

cialista de izquierda, y lo

digo en alta voz"; "ser de

izquierda es en el fondo

pretender la moral absolu-

ta, el hombre bueno, el

hombre feliz".

Nunca suele estar ausen-

te de sus discursos el tema

contra la corrupción y la

valoración de la honesti-

dad: "no hemos tolerado

ni hemos compartido nun-

ca la corrupción". Junto a

la corrupción económica y

psicológica, la corrupción
intelectual. "A los niños

en las escuelas, en los insti-

tutos se les quería enseñar

en libros que trucaban la

historia de España"; "Tras

40 años de larga corrup-

ción, de espesa corrupción,

es hora que digamos: esta-

mos hartos".

"Yo he protestado y si-

go protestando frente a la

desidia económica en que

nos mantiene el Gobierno" ;

"préstamos y más présta-
mos pueden embarcar a la

nación en un viaje del que

difícilmente vamos a poder

regresar a puerto bonanci-

ble. 1A quién nos vamos a

entregar?", "Que sepamos

cuales son los correspon-

dientes precios políticos,

que sepamos si es porque

el dinero que recibimos nos

va a convertir en siervos

políticos de alguna super-

potencia. Porque podemos
estar dispuestos a muchos

sacrificios pero no es una

sacrificio al que estemos

dispuestos el convertirnos

en una colonia americana".

De las más de cincuenta

ovaciones que el discurso

recibió, esta frase fue de

las que provocaron mayor

estruendo y duración. "Que

pierdan la ilusión si es que

la tienen los gobernantes,

que pierda la ilusión la cla-

se dominante si es que tie-

ne esa ilusión, que pierdan
la ilusión los exploradores,
me refiero a la ilusión de

que vamos a ser los traba-

jadores, con corbata o sin

corbata, pero los trabaja-

dores, los únicos que va-

mos a padecer la crisis y

los males de la crisis".

"Porque estamos ya har-

tos, después de estos 40

años de sometimiento, de

que manejen algunos el tér-

mino de patria como un

simple vocablo para encu-

brir y proteger sus intere-

ses".

PARTIOO SOCIALISTA POPULAR

Candidatos por Ciudad

Real, Toledo y nada

en Cuenca

Los partidos, todavía, se resisten a dar nombres, quizá
en espera de que se concreten las alianzas electorales que,

para algunos, son realmente necesarias. En el Partido So-

cialista Popular se nos dijo, en un primer momento, que

no darían ningún tipo de listas porque "podría parecer que

intentábamos imponer esos candidatos". Por ello, nada

hemos podido saber sobre posibles aspirantes en las provin-
cias de Toledo y Guadalajara. Sin embargo, sí hemos con-

seguido algún nombre de Ciudad Real y Albacete.

En Ciudad Real encabezará la lista Javier Paulino Pérez,
médico de profesión y vicepresidente del partido, junto con

Francisco Granados Calero, abogado. Estas dos personas

fueron detenidas, entre otras, en el mes de junio de 1975, a

raiz de la creación de la Junta Democrática. A ellos se

unen en la lista Domingo Luis Sánchez Mira, inspector de

EGB y Casimiro Pavón Burgos, jubilado. Todos son natu-

rales de Ciudad Real.

En Albacete sólo tienen decidido un nombre: José Bono,

soltero, de 26 años, nacido en Salobre (Albacete). Con

seguridad, figurará en cabeza de la lista.

Al hablarle de la posibilidad de coaliciones con otros

partidos, José Bono nos dijo que "la Comisión Permanen-

te del Congreso decidió que fueran las federaciones provin-
ciales las que estudiaran el medio electoral, así como las

posibles alianzas en un marco democrático. En mi candi-

datura no debe haber nadie que desfigure mi personalidad
socialista".

Y de Cuenca, nada. Ni candidatos, ni federación provin-
cial. Aunque, eso sí, en el PSP nos aseguraron tener muy

buenos propósitos para un futuro no muy lejanos

"La crisis se resuelve bus-

cando los grandes sumide-

ros de capital, persiguien-
do con rigor la evasión de

divisas. Pero hace años que

el dinero se escapa de Es-

paña con la mayor impuni-

dad, y no sólo con impuni-

dad, en muchos con pro-

tección legal".

Pepe Bono, candidato al

Congreso por el PSP cerró

el acto con unas palabras
de agradecimiento.

La emoción estuvo pre-

sente durante todo el acto

y la nota humana de per-

sonas mayores que llora-

ban en silencio no pasó de-

sapercibida. De actos como

éste no conviene reflejar
sólo lo aparente. Es preci-
so analizar la incidencia so-

cial y política que promue-

ven. En Albacete, esto es

fundamental. La visita de

Tierno ha servido para abrir

camino, para demostrar

que la Provincia es capaz

de digerir en convivencia un

acto político crítico, demo-

crático, masivo; para evi-

denciar asimismo que si hay

campaña electoral el ciuda-

dano medio no va a que-

darse en su casa atenazado

por el miedo, sino que le

interesa escuchar, enterar-

se, criticar, participar. El

tiempo de los sanbenitos,
de las elecciones porque lo

manda el alcalde, de los ce-

rebros grises y opacos que

tienen alergia, miedo al pú-

blico, ha pasado. La equi-

paración entre provincia ru-

ral y subdesarrollo político

que vota a los de siempre

por el miedo es hora de

irla dejando a un lado, al

menos por lo que a Alba-

cete se refierey
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ALBACETE

TIERNO BAlVAN ABRE CAMINOS

CONTRA EL MIEDO
guridad, contribuyendo al

clima de distensión nacio-

nal el rescate de Oriol y

Víííaescusa.

El local cerrado de ma-

yor cabida de la ciudad es

el Teatro Circo con un afo-

ro de 2.500 localidades.

Nunca, parece ser, se ha-

bía logrado llenar y menos

con motivo de un acto po-

lítico o cultural. Unos me-

ses antes, Blas Piñar no ha-

bía cubierto ni el patio de

butacas.

Cuando Tierno Galván

salió al escenario, y recibía

una cálida y masiva ova-

ción, el Teatro Circo esta-

ba lleno. Para que este mo-

mento se hiciese realidad,
habían sido necesarias toda

una serie de condiciones que

no se daban por sí mismas

sino que fue preciso crear.

Al margen de la prolija do-

cumentación y tramitación

que para estos actos se pre-

cisa aún, y esperamos que

por poco tiempo, presen-

tar, se había requerido del

Gobierno Civil la protec-
ción policial que una per-

sonalidad política como

Tierno Galván necesita y

más en aquellas fechas de

tensión. Un jeep de la po-

licía armada montaba guar-

dia a las puertas del teatro

en una función hasta aho-

ra desacostumbrada: no pa-

ra dispersar sino para pro-

teger la confluencia y la

convivencia ciudadana a

través de un acto político
de masas. La prensa, ade-

más de la labor preparato-
ria de notas y entrevistas,
insertaba anuncios en los

que se especificaba que el

conferenciante era el presi-
dente del PSP. La radio fue

la oveja negra muy a pesar

de los profesionales que tra-

bajan en este medio. El mi-

nisterio, haciendo uso de la

caduca y retrógrada legali-
dad en que mantiene este

medio de comunicación,

impedía que apareciesen en

las ondas los mismos anun-

cios que podían leerse en

El día 15 de Febrero, Al-

bacete vivió una jornada
cualitativamente distinta de

las demás. Ambiente nue-

vo, actuaciones desusadas,

lenguaje directo, hasta aho-

ra prohibido, para las gran-

des masas, aplauso caluro-

so y frecuente para esa pa-

labra que penetraba como

un aire fresco y renovador

en un ambiente de casino

cerrado y de entrada pro-

hibida.

El presidente del Partido

Socialista Popular, Tierno

Galván, volvía a tomar con-

tacto con la provincia de

Albacete desde que, como

él dijo, "pisara estas tie-

rras con la alpargata de sol-

dado republicano".
Hacia días que la prensa

local seguía las huellas y

colaboraba en la prepara-

ción de esta visita, gestio-
nada cuidadosamente por

el Partido Socialista Popu-
lar (PSP) y Alianza Demo-

crática Albacetense (ADA).
Los sangrientos sucesos de

Madrid obligaron a cam-

biar la fecha del 6 al 13 de

Febrero, por medidas de se-

la prensa. De todas formas

hubo entrevistas radiofóni-

cas con miembros del PSP

y la Provincia pudo escu-

char cómo se hablaba de

Socialismo y de Tierno sin

aspavientos, con serenidad,

y despidiéndose de los oyen-

tes hasta otro día muy pró-
ximo. Los muros de la ciu-

dad con más de mil carte-

les legalizados cubrían otra

TIERNO, GUERRA At MIEDO

parte de la información, y

el domingo 13, antes de la

conferencia, la ciudad reci-

bía un impacto publicitario

inesperado: un coche con

magáfono recorría barrio

tras barrio repitiendo:
"Conferencia de Tierno

Galván, Presidente del PSP,

completamente legalizada.

Quedan invitados todos los

sectores de la ciudad: cam-

pesinos, trabajadores, pro-

fesionales, hombres de pe-

queña y mediana empre-

sa...". De todos estos sec-

tores hubo representación
abundante en el acto. Los

barrios de Pedro Lamata,

Las Casas Baratas, Herma-

nos Falcón, Barrio de la Es-

tación, etc., tuvieron oca-

sión de escuchar la invita-

ción. Ni un gesto airado,

ni un rostro irónico, bas-

tantes saludos amistosos,

enorme expectación en las

ventanas y en las calles.

El pasado no va a volver

Imposible reseñar la con-

ferencia en su totalidad.

Con esa experiencia y ca-

pacidad expresiva por la

que es considerado como

uno de los mejores orado-

res políticos del momento

actual, comenzó neutrali-

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Banzo, El. #14, 1/4/1977.



EN El PARTIDO POPUlAR, AUMENTA

EI. OPTIMISMO

temas clave, como lo van a ser también el

evttar el peligro nuevo, pero que ya em-

pieza a perfilarse en el horizonte, de que-

dar aprisionados entre las dos piedras mo-

lares del centrahsmo y el regionalismo pe-

nférico

los españoles, para construir desde ella un

futuro a la medida de un país más en

forma, más solidario y más justo, en el

que cada cual respete las opiniones de sus

conciudadanos y en el que a cada hombre

y cada mujer, a cada clase, a cada provin-
cia y a cada región se les llegue a dar el

tratamiento que en justicia les correspon-

de", lo que supone, en esencia un aleja-
miento "tanto de la derecha continuista

como de la ideología marxista".

Y Antonio Alonso, finalmente, aventu-

El Congreso del partido

El programa del Centro Democrático

CABANILLAS, EMPERAOO EN

ESTRUCTURÁR EL CENTRO
Para cuando salga este número de EL

BANZO el programa político de Centro

Democrático (alianza en la que se integra
el P.P.) estará ya seguramente elaborado

y quizá hecho público, pero Alonso insiste

en que el partido "se ha propuesto consti-

tuir el punto de encuentro de los españo-

les decididos a superar planteamientos po-

líticos de confrontación entre la derecha y

la izquierda clásica. Queremos arrancar

con una mente nueva, no condicionada

por recuerdos de trágicas escisiones entre

ra: "Proyectadas estas ideas sobre la rea-

lidad de nuestras provintuas nos van a

llevar a posiciones muy criticas. No es

admisible, en efecto, que éstas sigan arrin-

conadas y abandonadas a su suerte dentro

del ámbito nacional, como tampoco lo es

el que la agricultura permanezca en la si-

tuaci6n de postraci6n a la que se la ha

llevado. En esta tierra, esos van a ser

'3A L - dhril 77

Antonio Alonso, miembro de la

Permanente, en representación de las

dos Castillas y León

"Hemos celebrado de mediados de di-

ciembre a fines de febrero, cerca de medio

centenar de sesiones de información en la

provincia de Cuenca, con una asistencia

total de unas dos mil personas, en un

esfuerzo muy superior al que haya podido
desarrollar cualquier otro partido político.
Por otra parte, hemos sido los primeros
en pegar carteles para anunciar actos polí-
ticos en la provincia y también los prime-
ros —esta vez creo que a escala nacional-

en enviar a domicilio documentación dan-

do a conocer nuestros planteamientosih
De este modo resume Antonio Alonso la

última actividad del Partido Popular, mien-

tras que de lo realizado en otras provin-
cias manchegas, destaca "la gran labor qu

Blas Camacho está realizando en Ciudad

Real, a través del Partido Popular Man-

chego, importante núcleo alrededor del cual

preveo que finalmente acabarán agrupán-

dose, en una especie de Federación de Par-

tidos Populares provinciales de Castilla la

Nueva, todos nuestros afiliados de estas

tierras. Creo que ello sería muy positivo,

porque reforzaría nuestra personalidad
dentro del Partido Popular a nivel nacio-

nal y, en consecuencia, nos daría mayor

fuerza para defender los específicos inte-

reses de nuestra zona".

Sobre las perspectivas electorales, la si-

tuación se mantiene más o menos como

en nuestro anterior número, con la dife-

rencia de que ahora ya parece claro que

Antonio Alonso y Manuel Sevilla forma-

rán parte de la candidatura de este parti-
do al Congreso de diputados. El portavoz

del grupo añade que "para estas provin-
cias nuestras estamos perfilando candida-

turas de gentes nuevas, absolutamente im-

pecables y rigurosamente al servicio de los

intereses de nuestra tierra correctamente

interpretados desde un contexto nacional".

Los días 5 y 6 de marzo, el Partido

Popular celebr6 en Madrid su primer Con-

greso, al que asistió una representación de

Cuenca compuesta por quince personas,

entre ellas, Acisclo Jiménez, Alfonso Za-

pata, Benjamin Domínguez, Manuel Sevi-

lla y Antonio Alonso, que participaron en

diversas comisiones, entre otras las de

"Condición femenina y familiar", "Plan-

teamiento político de la Regi6n" y "Esta-

tutos y Organización".
En el curso de los debates mantenidos

dentro del marco de esta última Comisión

intervino muy insistentemente Antonio

Alonso para conseguir un status adecua-

do, dentro del PP y, por consiguiente,
dentro de Centro Democrático, para aque-

llas provincias que ni incluyen grandes nú-

cleos urbanos ni están ubicadas en zonas

regionales conflictívas. Se trata de evitar

que aquellas provincias, entre las que se

incluyen las de nuestra Región, quedaran
sometidas al riesgo de ser aprisionadas en-

tre las dos piedras molares del centralismo

y def regionalismo, peligro al que, de he-

cho, nos vemos sometidos dentro del ac-

tual panorama político de España.
Gracias a estas intervenciones se consi-

guió que el Comité Politico del P.P., má-

ximo 6rgano de gobierno del partido, no

hubiera de consultar para la confecci6n de

las listas electorales únicamente a los Par-

tidos Populares regionales, sino también a

las delegaciones en provincias no incluidas

en aquellos. Benjamin Domínguez consi-

guió que se redujera de 200 a 100 el nú-

mero mínimo de afiliados preciso para

constituir un Partido Popular provincial.
A lo largo de los trabajos del Congreso

se produjo una evidente alineación de los

delegados de provincias casteñanas simila-

res a las nuestras sobre las posiciones adop-
tadas por los portavoces de los afiliados

de Cuenca. Ello dio lugar, finalmente, a

que los representantes de esas provincias

propusieran la candidatura de Antonio

Alonso como miembro de la Comisión

Permanente del Congreso del Partido Po-

pular, en representación de las dos Casti-

ñas y León. Dicha candidatura fue acep-

tada sin oposici6n alguna y, en conse-

cuencia, la provincia de Cuenca cuenta

desde ahora con un miembro en la Comi-

si6n Permanente, de quien se debe esperar

que haga llegar a las más altas esferas de

Centro Democrático las inquietudes y as-

piraciones de nuestra tierra.
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TARANCON: El P.P.

DIO PRIMERO
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De la mano de Antonio Alonso Madero llegó a nuestra

ciudad la primera conferencia-coloquio de tipo politico. El

tema era sugestivo y despertó la máxima expectación por

parte de los taranconeros y algunos más procedentes de

pueblos próximos: "Cuenca ante las elecciones". Un buen

toque de atención. El recinto se quedó pequeño: unas 300

personas abarrotaron los locales del Hotel Polo.

Como ya deciamos en nuestro número anterior, el

partido que con más diligencia se está moviendo por esta

zona y concretamente en Tarancón es el Partido Popular,

por mediación de Antonio Alonso y Manuel Sevilla. El

primero de ellos, después de muchos contactos a todos

los niveles, ha conseguido reunir un buen número de

taranconeros y allegados, de forma verbal y autorizada.

Comenzó Alonso Madero por situar políticamente el

Partido Popular, encuadrado dentro de Centro Democráti-

co, destacando la línea centrista, limitada a la derecha por

Alianza Popular y a la izquierda por el socialismo marxista,

con una opción que entiende es muy clara para ganar el

mayor número posible de electores. Ayudado por otro

líder del P.P., Blas Camacho, presidente de la sección

manchega del partido, expusieron el programa de acción

del grupo en el aspecto agrícola.
Alonso pronunció un discurso en tono contundente y

particularmente crítico hacia quienes acusa de haber mo-

nopolizado la escasa vida política provincial desde hace

décadas, sin poder, a su juicio, exhibir al término de ese

largo período ningún saldo positivo en ninguna vertiente

de acción. Centró en buena medida su exposición en el

objetivo de sacar adelante una opción democrática para

Cuenca, que haga subir a la superficie de la provincia a

nuevas gentes capaces de arrancarnos de la actual situa-

ción de empobrecimiento progresivo y arrinconamiento a

escala nacional.

Después de la exposición de los diversos puntos y

aspectos del partido, se entabló un interesante coloquio,
en el que intervinieron jóvenes de diversas tendencias,

entre ellos José María Sanz Pastor, de la Social-democracia

de Toledo, con una interesante manifestación. Otra inter-

vención destacada fue la de un joven socialista de Fuente

de Pedro Naharro, que provocó un momento de especial
interés dialéctico.

El acto se celebró dentro de una gran normalidad y

puede ser una buena piedra de toque ante las inminentes

elecciones generales. Los movimientos políticos por estos

lares parecen estar un poco parados. Esta que citamos

fue la primera oportunidad pública de ver de cerca el

programa de un partido. Mientras tanto, otros grupos

están comenzando con cierta timidez sus primeros contac-

tos. Si lo de que "el que da primero..." es válido, hay

que anotar que en Tarancón el primero en dar ha sido el
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BUSCAMGS FOTQGRAFIAS

Para hacer una historia gráfica de la provincia de Cuenca

Estas tres fotogrsfias que incluimos ahora han sido preparadas por ls Redacción de EL BANZO y no entran en concurso. Son como el

prólogo, la introducción a esta serie gráfica que puede tener el mayor interés. Con ellas queremos animar a auestros lectores a que busquen

en los viejos cajones, en las habitaciones de trastos desechados por el uso, en los álbumm famiTisres. Repartidos por medio mundo tiene que

beber pequegos tesoros gráücos; todos unidos nos pueden permitir hacer una gran obra. V no tengan reparo en mandar todo lo que

encuentren. Ea cualquier sitio puede surgir la sorpresa. Veamos alguaos ejemplos:

CASASIMARRO, AIEO 1.924. DIA DE MERCADO PUBLICO. COMPRADORAS Y VENDEDORAS

HACEN UN ALTO EN EL TRAJIN Y POSAN JUNTAS PARA EL FOTOGRAFO ESCOBAR, UN

AMSULANTE QUE RECOGIO EN SU CAMARA IMPORTANTES MOTIVOS REGIONALES.

El objeto de esta búsqueda es doble: en primer

lugar, para ser publicadas en cada número de EL

BANZO; secundariamente, para editar un libro que

recoja, a través de la imagen gráfica, la historia de

nuestra provincia, hasta donde se pueda llegar.

1. Las fotos serán de tema libre, pero referidas a

cuestiones de tipo colectivo: escenas de la vida en los

pueblos, faenas agrícolas, fiestas, actos políticos, co-

rridas de toros y acontecimientos deportivos, trabajo,

artesanía, costumbres, etc. En principio, no se acepta-

rán fotos familiares, salvo que, a juicio del jurado,

tengan un gran interés déjcümental.

2. Las fotografias son propiedad de quien las po-

see. EL BANZO obtendrá una copia de las selecciona-

das y devolverá el original inmediatamente a su pro-

pietario.
3. Al enviar las fotos, se hará constar, por detrás

o en hoja aparte, unos datos mínimos sobre la escena

reflejada, fecha aproximada en que se obtuvo y lugar

a que corresponde. Igualmente se harán constar el

nombre y dirección del propietario, datos que figura-

rán junto con cada foto publicada, salvo que el intere-

sado indique expresamente lo contrario.

4. De las fotos seleccionadas, EL BANZO elegirá

algunas, según las posibilidades de espacio, para ser

publicadas en la Revista. Por cada foto publicada, se

abonará a su propietario la cantidad de 300 pesetas.
5. Con la totalidad del material seleccionado se

procederá a la edición de un libro; por cada fotogra-
fia incluida, su propietario recibirá la cantidad de 500

pesetas.
6. Independientemente de las cantidades anterio-

res, el total de fotografias recibidas participará en un

concurso, dotado con los siguientes premios:
1.' — de 5.000 pesetas
2.' — de 3.000 pesetas
3.' — de 1.500 pesetas
7. El jurado tendrá en cuenta, al valorar las foto-

grfias, el interés histórico de la escena reflejada, la

antigüedad de la foto, su calidad e interés documental.

8. El concurso queda abierto el primero de abril de

1977 y será cerrado el 30 de septiembre del mismo año.

9. Cualquier posible duda en la interpretación de

estas normas será aclarada por la Redacción de EL

BANZO.

10. Las fotografías serán remitidas a la siguiente
dirección: EL BANZO, Apartado 86. Cuenca.
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EL PRIMER CORREO DE LA MANCHA DE CUENCA. ESTE ENTONCES

AIROSO VEHICULO TRANSPORTO POR TIERRAS DE LA MANCHUELA

ILUSIONES Y PROBLEMAS, DE UN MODO CALLADO Y EFICAZ

ENLUTADOS OTROS — ACUDID A RECIBIRLES.
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LA SOCIAL-DEMOCRACIA, EljI BUSCA

DE SU SI1IO

cuentra en el

do, la Federación

pendiente

La clave se en

último grupo forma

Social Inde

hayan tenido historial político con el

anterior régimen.

La amenaza del poder

Andrés Velasco, vicesecretario del par-

tido, aprovechó la oportunidad del es-

treno nacional de su película
—es di-

rector de cine— "Uno del millón de

muertos", para matar dos pájaros de

un tiro y celebrar una pequeña reu-

nión política.
Reunión accidentada, por cierto,

porque con la mejor voluntad, Velas-

co congregó a los informadores en el

hotel donde se hospedaba, pero cuan-

do el director del establecimiento se

enteró de que aquello era una reunión

política, se opuso terminantemente a

su celebración, pese a que los asisten-

Si la fragmentación es una de las

características más visibles de las dis-

tintas ideologías políticas que actúan

en nuestro país
—

y que, en esencia,

no pasan de ser cinco o seis—, en el

caso de los Social-demócratas esa frag-
mentación alcanza los tonos de mayor

confusión posible. Cosa sorprendente,
si tenemos en cuenta que esta tenden-

cia está firmemente arraigada en Euro-

pa, hasta el punto de ser el partido

que más gobierna en el continente (en
su parte occidental, claro). Y es que,

en esencia, la Social-democracia supo-

ne una opción muy atractiva para el

ciudadano medio, ocupando
—o de-

biendo ocupar
— el espacio correspon-

diente al centro izquierda: un socialis-

mo moderado, no revolucionario ni

marxista y, desde luego, democrático,

liberal.

La maraña de grupos social-demó-

cratas españoles empiezan en el que

encabeza Francisco Fernández Ordó-

ñez, integrado en Centro Democrático

y se continúa por los que forman par-

te de la Alianza Socialista Indepen-
diente: PSOE histórico, Reforma So-

cial Española y PSDE (Antonio Gar-

cía López). De este trio, los más acti-

vos en gran parte de nuestra Región
han sido los miembros de RSE, el

grupo que Manuel Cantarero del Cas-

tillo encabeza desde hace años y que

no tuvo inconveniente en entrar por

la vía de la legalidad cuando se pro-

mulgó la primera Ley de Asociacio-

nes, que no fue aceptada por ningún

partido democrático. Según sus diri-

gentes, RSE tiene 711 afiliados en

Cuenca, 84 en Toledo, llO en Ciudad

Real y 534 en Albacete. Se ignoran
cuáles son los efectivos de los otros

dos grupos que integran la Alianza,

pero los históricos tienen una gran

confianza en sí mismos, pensando que

a la hora de la verdad, cuando pase el

tiempo del miedo —

que aún dura—

muchos viejos socialistas saldrán otra

vez a dar la cara con el histórico par-

tido.

Pero con todo, los planes y proyec-

tos de esta Alianza Socialista Inde-

pendiente están atentos a lo que salga
de la olla del gobierno, con esa Fede-

ración Socialista Independiente, cuyo

nacimiento anunciábamos ya en nues-

tro último número y que, al escribir

el actual, está en rápidas vías de for-

mación, sin que esté claro todavía si

irán a su cabeza algunos ministros e,

incluso, el propio presidente. Pero en

cualquier caso, la FSI viene a buscar

un sitio en este lugar del espectro po-

LOS OE REFORMA SOCIAL SON MAVORIA EN CUENCA

tes estaban muy lejos de ser veinte;

protestó el señor Velasco, pidió el li-

bro de reclamaciones, se le negó, acu-

dió a comisaría y al fin obtuvo el

dichoso librito, donde estampó su que-

ja. Aparte esta historieta, el represen-

tante del PSDE expuso las líneas maes-

tras del partido, insinuó una posible
alianza con el PSOE de Felipe Gonzá-

lez (sueño dorado de muchos parti-

dos) y arremetió contra el propósito

gubernamental de dar forma a un gru-

po de centro-izquierda, amparado por

personas nada socialistas, según dijo.
Ya en el terreno práctico, anunció

el nombramiento de un representante

de su grupo en la provincia de Cuen-

ca, Ramón Rodríguez Martínez, quien
buscará un local para instalar la sede

del Partido Social-demócrata español
e intentará, como corresponde, bus-

car afiliados entre personas
—son pa-

labras de Velasco—

que no tengan ni

lítico, es decir, el centro-izquierda, o

sea, la social-democracia.

Un conquense, Miguel Angel Ortí

Robles, figura en la escueta relación

de personas que a nivel nacional, cons-

tituyeron el partido y presentaron la

documentación ante el registro del mi-

nisterio de la Gobernación. Al lado

de Ortí Robles figura un nombre de

larga tradición en la vida pública, An-

drés Moya, alcalde de Cuenca duran-

te el período anterior al actual y cuya

imagen parece haberse conservado in-

tacta, en cuanto a prestigio.
Es muy posible que este grupo ter-

mine por aliarse con el trío anterior,

con lo que constituirían la mayor fuer-

za de centro-izquierda. Lo que no es-

tá claro es qué atractivo concreto en-

cierra este pensamiento para el hom-

bre de la calle de nuestra tierra. Pero

ese ya es un problema de los interesa-

dos en ganar votos~

Matar dos pájaros de un tiro

Un representante del PSDE estuvo

en Cuenca, un domingo de marzo.
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ALIANZA POPULAR

SILENCIO: OESTIONIIMOS

car a muchos aspirantes a diputado; mo-

viendo dos o tres listas, una por grupo,

Alianza hubiera logrado con cierta facili-

dad los cuatro escaños.

Se da por descontado que Constantino

Los problemas de hacer una lista

8SANCHEZ PINTADO COLA DE LEON?

Palomino de Lucas va a encabezar la rela-

ción; es casi seguro que detrás irá Manuel

Ruiz-Jarabo Ferrán. El problema está en

E I, LE I I

Sin duda, existe un fuerte contraste en-

tre la dinámica actividad de los siete mag-

níficos líderes de Alianza Popular por to-

do el territorio nacional —

excepto Ceuta

y Melilla—

y el silencio que mantienen sus

representantes en la provincia de Cuenca.

Tras aquella espectacular presentación,

amparados por el manto de Fraga, y con-

siguiente publicación de las listas de los

grupos integrantes
—siguen faltando las

de Acción Regional (López Rodó), que en-

cabeza Sánchez Pintado y Acción Demo-

crática Española (Silva Muñoz), con Alon-

so-Villalobos al frente—

un profundo si-

lencio, decimos, ha caido sobre el más

fuerte de los grupos que van a concurrir a

la campaña electoral.

Silencio de cara a la galería, por su-

puesto. Ninguna conferencia, ningún mí-

tin, ningún cartel callejero, ninguna reu-

nión pública. Nada de nada:

Naturalmente, esto no significa que

Alianza Popular esté dormida en Cuenca;
sus líderes están manteniendo, en el más

escrupuloso secreto, en relación a las ges-

tiones que están realizando entre sí. Hay

que decir, además, que muy pocas indis-

crecciones se están filtrando de parte de

los responsables del grupo.

Ante alguno de ellos, EL BANZO ha

insinuado que no está bien esa desaten-

ción al público, a no ser que estén tan

seguros de la victoria que no necesiten

salir a los campos a buscar votos. Nos

han asegurado que no es eso y que pronto

habrá actos públicos.

Según nos ha dicho Sánchez Pintado, la

elección de los candidatos se hará tenien-

do en cuenta la opinión de la base, para

lo cuál los comités provinciales elaborarán

las listas que han de ser aprobadas por las

asambleas respectivas. Este planteamiento

puramente democrático no se ha puesto

en vigor hasta ahora, manteniéndose las

gestiones a nivel de la élite directiva.

Alianza Popular tiene una seria dificul-

tad a la hora de preparar la famosa lista:

el sistema proporcional establecido por el

gobierno. Por algo sus procuradores resis-

tieron hasta última hora la aceptación de

este sistema. Los problemas se ven con

claridad en una provincia como Cuenca.

En efecto, por el sistema mayoritario,
Alianza Popular no tendría muchas difi-

cultades para sacar tres e incluso los cua-

tro diputados adjudicados a Cuenca. Con

el proporcional, es prácticamente imposi-
ble obtener las cuatro plazas y dificilísimo

tres; sus pensamientos tienen que orien-

tarse, dando por supuesto que el triunfo

va a ser suyo, a obtener dos escaños.

También a efectos conquenses ha sido

un error la federación de casi todos los

grupos integrantes, que ahora deberán ela-

borar una sóla lista, lo que supone sacrifi-

los dos puestos siguientes. La tercera pla-
za ha sido ofrecida, según parece, a Juan

Alonso-Villalobos que, para aceptarla, de-

berá dimitir como alcalde de Cuenca, cosa

que haría sin pensar si su lugar en la lista

estuviera más arriba pero en esta posición
es más que problemático que logre un es-

caño; haría falta una victoria abrumadora

de Alianza Popular para que los benefi-

cios de la elección alcanzaran a este tercer

puesto.

1Y el cuarto? Ese cuarto hombre es im-

portante, porque tiene que ser persona de

peso específico, para no debilitar la lista

y, a la vez, sacrificado —esto es la disci-

plina de partido
—

puesto que sabe que no

tendrá plaza en el Congreso. Al parecer,

ese cuarto nombre va a ser Sánchez Pinta-

do; el interesado no nos ha dicho ni me-

dia palabra sobre el asunto, pero sus com-

pañeros parecen dispuestos a adjudicarle
el puesto de la cola del león.

En cuanto al Senado, el silencio es el

mismo, aunque aquí los problemas son

menores, puesto que puede haber candi-

daturas individuales y, al ser el recuento

por mayoría de votos, pueden ser elegidos
cuatro personas de un mismo partido.

Se conoce ya la intención de Rafael

Mombiedro de aspirar a una de estas pla-
zas. Posiblemente le acompañe su herma-

no Luis.

Y queda, como una de las grandes ex-

pectativas, la actitud que pueda adoptar
Francisco Ruiz-Jarabo. En un principio se

pensó que estaría fuera de la contienda

electoral, pensando en la posibilidad de

recibir luego una de las cuarenta plazas

que deberá adjudicar el Rey. Las últimas

noticias —o sea, rumores procedentes de

fuentes por lo general bien informadas—

adelantan que el antiguo ministro de Jus-

ticia acaricia la posibilidad de concurrir a

las urnas, como candidato independiente
al Senado.

Pero todo esto, insistimos, se gestiona
en el mayor de los secretos. Cualquier día

nos enteraremos de las decisiones adopta- l

das
~

EL BANZO ya es historia. Está en la historia.

Nuestros doce primeros números recogen la inquietud del tiempo apasio-
nante de la transición. En ellos se refleja el despertar del pueblo conquense. Y

se cuentan, además, cosas que nadie más ha dicho sobre los acontecimientos

de cada dia.

De algunos de esos números quedan pocos ejemplares. Dentro de algún

tiempo, serán piezas valiosas. Aproveche la oportunidad, ahora que aún

puede hacerlo. Y, si es comprador habitual de la Revista, compruebe si le

falta algún número. Ahora puede completar la colección.
Números sueltos del 1 al 12: 50 pesetas

Colección completa 12 números: 500 pesetas
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VEHICULOS DE OCASION

+ Camiones

~ Tractores

+ Turismos

!GRANDES OPORTUNIDADES!

P¡f GHRYSLER

SATE C U E N C A : Avenida República Argentina, 5

Teléfonos 21 25 94 y 21 25 96

SATE TARANCON: Carretera de Madrid-Valencia s/n.

Teléfono 11 0649
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DESPUES DE SIGLOS DE INJUSTICiA

LOS CAMPESINOS PIEOOEN

LA PACIENCIA ;:";;;;,':;:; ;::;:, :;;,;;:;:;;
Los campesinos españoles han protagonizado la primera gran huelga

nacional de los últimos cuarenta años. Sin alterar el orden, con una

admirable serenidad, los hombres del campo han puesto sus tractores

a lo largo de las carreteras de todo el país. Era su protesta por años de

marginación y olvido, de abandono y de explotación. "Campesinos,

si, pero no pobres", rezaba una de sus pancartas. La profunda proble-

mática del campo salió a la luz espectacularmente, a pesar de los

corsés y las mordazas que han venido oprimiendo de modo contumaz

a las principales víctimas de la legendaria y pertinaz sequía. A la luz

quedaban las funestas consecuencias del crecimiento desigual y la

irracionalidad económica que ha regido la agricultura en estos tiempos.

público un comunicado en el que ad-

vertía: "La situación del campo espa-

ñol es trágica. Como alternativa a es-

ta situación hemos elaborado una ta-

bla de precios con la que pretende-

mos, simplemente, no perder. Se trata

de nuestra tabla de supervivencia y, o

se negocia o el campo se hunde y no

nos vamos a dejar ahorcar. Si no nos

'At ~~p~4P~~ q' v s~~ „,-. „p."' """~)@",,-

TANTO FUE EL CANTARO A LA FUENTE, QUE AL FIN SE CANSARON

Por unos precios justos

El 10 de enero, el Secretariado Per-

manente de la Coordinadora hacía

La huelga nacional de campesinos
excedía el marco de las guerras con-

cretas, de la patata, el tomate o la

remolacha. Estamos en presencia de

una protesta coordinada y generaliza-
da a lo largo y a lo ancho de todo el

territorio del Estado Español. Ante la

exigencia decidida de los campesinos,
de unos sindicatos libres y representa-

tivos para sustituir a las ineficaces Her-

mandades; de unos precios rentables

para los productos agropecuarios y de

una Seguridad Social justa.
El tópico de la inmovilidad, la re-

signación y el temor campesino ha sal-

tado por los aires. Más de cien mil

tractores y 200.000 campesinos de 28

provincias, eran el testimonio elocuen-

te de la amplitud de la protesta del

campo español. La historia agraria es-

pañola no será la misma a partir de

esta extensa y larga guerra que se ha

dado en llamar "de los tractores".

"Hemos demostrado —declaraba a

EL BANZO Andréu Abelló, uno de

los hombres clave de la Coordina-

dora de Labradores y Ganaderos—

que

tenemos una fuerza y que sabemos

usar pacíficamente y razonablemente

de ella".

mente en las carreteras del país. Los

precios de los productos agrarios eran

uno de los puntos clave del conflicto.

Las estimaciones señalan que las ren-

tas agrícolas han pasado del 7,89%o
en 1974, al 7,19 en 1975 y bajaban
escandalosamente en 1976, al 6,69%o.

Mientras que en 1968 el campesino
vendía el trigo a 6,70 pesetas, el pan

costaba 11 pts/kilo; en 1976, el trigo

se vendía a 8,10 mientras el pan llega-
ba a costar 40 pts/kilo. En muchos

productos, el agricultor pierde dinero

y en otros se le va lo comido por lo

servido. Cuando se regulaba la cam-

paña 1976-77 se introducía una subi-

da global sobre los precios de la cam-

paña anterior, de un 9,7%o para los

18 principales productos agrarios.

Paralelamente, el coste de la vida

subía —siempre según estimaciones

oficiales— en un 20%o. Si recordamos
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TABLA OE PRECIOS PROPUESTA POR LA

COBRO INAOORA OE ORGANIZACIONES CAMPESINAS
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lue la alimentación condiciona el cos-

e de la vida en un 49,39070, el efecto

nmediato será acusar al campo de

tstas subidas. Y sin embargo no es

lsí. Los beneficios van a parar a los

ntermediarios y los monopolios que

:ontrolan la comercialización y trans-

'ormación de los productos agrarios.
>e cada cien pesetas que gasta el con-

umidor de productos agrarios, sólo

>5 llegan a manos de los campesinos.
La huelga de los tractores ha esta-

lo motivada, fundamentalmente, por

a exigencia de los campesinos de unos

>recios justos, que vengan fijados por

os técnicos y por ellos mismos, según

:1 alza del coste de la vida. "Si esto

io se soluciona —ha declarado a esta

<evista Antonio Ortiz, líder de los

:ampesinos riojanos
— tendríamos que

:oger las maletas y emigrar, si es que

Iún se puede. Para mí, el que se arre-

llase el problema de los precios para

:ste año sería solamente un parche.
>e trata de cambiar las estructuras

kgrarias y en este cambio tenemos que

>articipar los campesinos. Ya es hora

íe que se nos deje participar en la

;olución de nuestros propios proble-
nas".

modo vital, es una Seguridad Social

completa, digna, igual para todos,

que nos permita vivir con la tranquili-
dad y la seguridad que merecemos por

nuestra aportación a la economía es-

pañola y por nuestra condición de tra-

bajadores".
En su plataforma reivindicativa, la

Coordinadora exige algunos puntos:

igualdad en cuanto a las prestaciones

bros de Ia Coordinadora— de que es-

to supone un p>csupuesto alto; pero

el campesino lo merece, ya que el cam-

po está subvencionando a la industria

y ese dinero es nuestro".

Hacia unos Sindicatos democráticos

Tras quince días de huelga, los cam-

pesinos españoles han conseguido uno

de los puntos principales de su tabla

reivindicativa: ef reconocimiento —de

hecho— de la representatividad de sus

verdaderos representantes, encuadra-

dos en la Coordinadora que, actual-

mente, engloba a 23 organizaciones
de todo el país.

Los sindicatos nacidos en el campo
—

siempre al margen de organismos

oficiales, como las Cámaras y Her-

mandades— tienen su origen en las

primeras luchas campesinas por unos

precios justos. De estas organizacio-
nes ya hemos hablado en números an-

teriores de EL BANZO. Un manche-

go, Enrique López Carrasco, forma

parte del Secretariado Permanente de

Ud I Ah 077

Derecho a la Seguridad Social

El propio Ortiz, que fue uno de los

>cho primeros comisionados ante los

ninistros de Agricultura y de Comer-

:io, afirmaba, tras la reunión con es-

.as personalidades: "El problema de

a Seguridad Social en el campo es

irgente y si no se arregla ya mismo

>uede tener graves consecuencias. El

:ampesino no puede seguir asi. Ahora

ios tenemos que pagar los medica-

nentos; en caso de accidente, no nos

vagan nada; tenemos unas pensiones
9e jubilación que darían risa en cual-

quier país europeo. Y lo que estamos

pidiendo, lo que exigimos con esta

auelga, porque lo necesitamos de un

LA VIDA SUBE PARA TODO EL MUNDO, PERO

ELLOS CADA VEZ MENOS GANAN

de la Seguridad Social, así como en

otras específicas, como jubilación o

muerte; que los mayores de 65 años

comiencen en seguida a cobrar, tanto

si han cotizado como si no; jubilación
a los 60 años, frente a los 65 exigidos
ahora; desaparición del tope de 25.000

pesetas de líquido imponible para po-

derse acoger a los beneficios de la

S.S.; clarificación urgente del censo

agrario y cotización según el catastro;

instalación de ambulatorios médicos

en todas las capitales de comarca. "So-

mos conscientes —nos dicen los miem-

la Coordinadora nacional de estas or-

ganizaciones, que ha llevado el peso

de la huelga, a pesar del oportunismo
de las Cámaras Oficiales y de las ma-

niobras de su presidente, Luis Mom-

biedro.

Cuando cerramos esta edición de

EL BANZO, los miembros de la Coor-

dinadora esperan el resultado de las

prometidas negociaciones que se ha-

brán celebrado a partir del 14 de mar-

zo. Su postura es clara: "si no hay

negociación ni resultados satisfacto-

rios para los campesinos, volveremos
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A PESAR DE LO QUE DICE LA COSA

lOS TRACTORES DE CUENCA

TAMBIEN SAlIERON A

lAS CARRETERAS

La pintoresca COSA de Cuenca

~'I,'Pjji 4

"l-

LOS MANCHEGOS TAMBIEN SALIERON. EXCEPCION: TOLEDO

con nuestros tractores a las carrete-

ras. Y vamos a adoptar otras medi-

das, como la de boicotear por un año

la compra de maquinaria y retirar el

dinero de Bancos y Cajas. Esto no

El sábado 5 de marzo, los tractores

de El Herrumblar atravesaban en per-

fecto orden los kilómetros que les se-

paraban de la carretera nacional Ma-

drid-Valencia, a la altura de Mingla-
nilla. Eran unos cincuenta encabeza-

dos por el presidente de la Cooperati-
va y alcalde del' pueblo. A lo largo
del día se estacionarían en los arcenes

de la carretera, retirándose cuando lo

acordó la Coordinadora Nacional.

"No es mucho, pero hemos salvado

la honra de la provincia", nos co-

mentaba algún campesino. La honra

la habían salvado el día anterior los

campesinos de Aliaguilla, que sacaron

a la carretera unos 150 tractores, a la

altura de Utiel y Requena. En 3 ó 4

pueblos más, numerosos tractores es-

taban preparados para salir el mismo

sábado que la Coordinadora mandó

retirarse. Días antes, los campesinos
de Villarta, de Aliaguilla, de Motilla

del Palancar, de Casasimarro y algu-
nos otros pueblos de la zona enviaban

telegramas al ministerio de Agricultu-
ra, solidarizándose con la "huelga de

los tractores". Era la modesta apor-

tación de Cuenca a la gran huelga
nacional de los campesinos.

En Albacete, unos 700 tractores per-

manecerían 5 días en los arcenes de

las carreteras. La mayoría de Villama-

lea, Madrigueras y Mahora, estacio-

nados en la carretera nacional Madrid-

Valencia, a la altura de Requena. To-

dos ellos, movilizados por la Unión

de Agricultores y Ganaderos de la pro-

vincia.

En Ciudad Real, unos 800 tractores

permanecieron en las carreteras du-

rante dos días. La mayoría, convoca-

dos por la C.O.S.A., que se unió al

carro de la huelga en el último mo-

mento. Al igual que en otras provin-

cias, como Teruel o Soria, la capaci-
dad de la C.O.S.A. para desmovilizar

son amenazas; son decisiones adopta-
das por nuestra base".

Tras largos años de abandono, pos-

tración, marginación y olvido, el cam-

po español exige justicia. i

a los campesinos se vio seriamente

comprometida, al desbordar éstos en-

seguida los planteamientos oficiales.

En Toledo, ni la C.O.S.A. ni la

Unión fueron capaces de movilizar a

los campesinos. Resultan curiosas las

manifestaciones del presidente de la

C.O.S.A. toledana, José Magaz según
las cuales, en Toledo se sentían identi-

ficados con la huelga, pero... no que-

rían perjudicar al país, bloqueando las

carreteras de Madrid. Realmente cu-

rioso. De cualquier manera, Toledo

fue una de las pocas provincias que

no fue capaz de exteriorizar la protes-

ta de sus hombres del campo.

También la actitud de la COSA de

Cuenca resulta pintoresca, por no de-

cir otra palabra. Cuando ya el país
era un clamor y el gobierno cedía,
ante la realidad de los hechos, la Cá-

mara Oficial conquense salía al aire

con una nota en que se solidarizaba

con las reivindicaciones que se exten-

dían por todo el país, mientras "los

agricultores y ganaderos de Cuenca se

reservan las oportunas acciones". 1Se
reservan? 1En espera de qué?.

La COSA arremetía contra "la in-

gerencia de grupos políticos ajenos al

campo" y la manipulación de los par-

tidos políticos, olvidando la propia

manipulación a que ha estado someti-

da la Cámara desde hace cuarenta

años, sin decir ni pio. Y ello es así, a

pesar del "enérgico" párrafo dedica-

do a los funestos gobiernos anterio-

res, "que persistieron tenazmente en

su actitud hacia el campo". Que se

sepa, la COSA de Cuenca toleró dul-

cemente los desdenes de todos los go-

biernos, sin que quede constancia de

ni una sóla actitud reivindicativa.

En el colmo del pintoresquismo, la

Cámara se dirigió a la Agencia Cifra

pidiendo una rectificación a una noti-

cia distribuida por sus servicios infor-

mativos, en la que se decía que, al

parecer, también los tractores de Cuen-

ca se habían unido a la protesta, sa-

liendo a la carretera. De eso nada,

venía a decir la COSA, en Cuenca no

sale nadie a la carretera. Lo que de-

muestra el conocimiento que los fun-

cionarios de la Cámara tienen de la

. realidad, porque a esas horas, los trac-

tores si estaban ya donde deberían ha-

ber estado muchos más.

Pero, en fin, estas son pequeñas

cuestiones que se irán arreglando tan

pronto las cosas sean como deben ser

y hablen por el campo los verdaderos

hombres del campo. ~
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Para saber interpretrar la moda del próximo
verano hace falta conocerla muy bien...
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CUENCA
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CRISIS EN I.A JUNlA DE COI'RADIAS

"A DIOS LO QUE ES DE DIOS Y AL CESAR LO QUE ES

DLL CESAR". Monseñor Guerra Campos dice NO —aplicando

los Estatutos vigentes— a que presida la Junta un seglar.

EL ESTATUTO DE 1.960, PARECE QUE NO SIRVE.

HASTA EL AÑ0 PASADO, LA JUNTA DE

COFRADIAS FIGURASA EN LOS CARTELES.

ESTE AÑ0, NI ESO.

publicación de folletos y carteles, que ni

siquiera son remitidos a la Junta, etc.

El Obispado dice: "Nones"

7 de l'ebrero: "La Junta ("eneral

conIestaria"

Don Manuel Sáiz Abad, semanasantero

impenitente, en calidad de Vice-presiden-

te, se decidió a convocar Junta General

con la intención de coger al toro por los

cuernos y, ¡vaya!, se fue por lo derecho:

"Hay que reformar los Estatutos", se pro-

puso, y fue aceptado. De momento se arre-

metió con el artículo 9.', que además de

otros directivos, señala siete vocales en

representación de todas las Cofradías, pro-

nunciándose la Junta General, por unani-

midad, en el sentido de que la Junta de

Diputación debe estar constituida por un

representante de cada una de las Cofra-

días. Luego vinieron las dimisiones: el

Como era de esperar don Francisco Ber-

mejo Bustos, un cura joven que durante

los últimos años presidió la Junta de Co-

fradías, dimitió cuando agonizaba el vera-

no pasado. Durante seis meses la Junta

fue acéfala, dejando a los miembros —to-

dos seglares
— en un mar de confusiones,

porque desde 1960 quedó estatuido que el

Asesor Religioso, directamente nombrado

por el Obispado, debía ser el Presidente

nato: eran los tiempos de gerencia de don

Aristeo del Rey Palomero, quien con la

colaboración de algunos miembros de la

Junta de Cofradías, no muy lejanos al

Ayuntamiento, dejó "atado y bien atado"

que las decisiones adoptadas en Junta de

Diputación o en la General eran "agua de

borrajas", hasta que desde el Palacio Epis-

copal se decía "sí" o "no" (Veánse artícu-

los: 2.', apartado a) del 4.', 6.', 7.', 8.',

19.', 23.' y 25.', del vigente Estatuto).

Hasta entonces, desde que acabó la Guerra

Civil del 36, la Semana Santa de Cuenca fué

regentada por seglares que tomaron sobre

sus espaldas la ardua tarea de reconstruir lo

desaparecido durante la contienda: esta fué

la única razón que justificó la creación de la

Junta de Cofradías de la Semana Santa de

Cuenca.

Sr. Sáiz Abad, al parecer, por cansancio,

y la del Sr. Cabañas (secretario) por clara

disconformidad con el apartado h) del ar-

tículo 4.' del Estatuto, en el que se señala

a la Junta la misión de "cooperar con los

Organismos competentes... etc...", por

entender que son los Organismos
—lógi-

camente— los cooperadores y no la Junta,

que debe ser la única responsable y orga-

nizadora de los desfiles procesionales y

actos relacionados con la Semana Santa.

Como consecuencia de estas dimisiones,

surgió el ataque frontal contra los Estatu-

tos: "el Presidente debe ser un seglar",

"solo el aspecto espiritual corresponde al

Obispado", "el Asesor Religioso no tiene

por qué ser el Presidente, necesariamen-

te"... y, ;claro!, la moción fue aprobada,

acordándose elevar la correspondiente pe-

tición al Obispo de la Diócesis, que se

produjo por escrito de 11 de Febrero.

El lógico optimismo de los miembros de

la Junta, ante peticiones supuestamente

tan razonables en el contexto de estos tiem-

pos, les decidió a nombrar nueva Junta,

en espera de la correspondiente confirma-

ción a sus reivindicaciones, que quedó así:

Presidente, D. Eduardo Fernández Palo-

mo; Vice, D. Julián Martínez López; Se-

cretario, D. Pedro Giménez Castillejo;

Depositario, D. José López Moya; Vice-

secretario, D. Luis Villanueva Vergara;

Concejal representante en la Junta, don

Angel Martínez Soriano y Vocales-repre-

sentantes de todas las Cofradías.

Pero en el fondo de esta sesión subya-

cía un viejo problema que los dimitidos

aclararon a instancias del Sr. Jiménez Pas-

tor: "No estamos de acuerdo con la acti-

tud de los organismos colaboradores a ni-

vel oficial que ignoran a la Junta de Co-

fradías, en los asuntos propios de la orga-

nización de la Semana Santa". Al parecer

los miembros de la Junta tuvieron conoci-

miento de la celebración del concurso de

carteles a través de los medios de difusión

locales; se designan los Pregoneros sin

contar con dicha Junta; se desconoce la

El 11 de febrero fue presentado ante el

Obispo un escrito de la Junta de Cofra-

días, firmado por su flamante "presiden-

te", D. Eduardo Fernández Palomo, ele-

gido por aclamación de los miembros cua-

tro días antes, solicitando la modificación

de Estatutos. El día 23, la Junta de Co-

fradías recibía la respuesta de Monseñor

Guerra Campos: '5e nombra Asesor Reli-

gioso-Presidente a D. Santos Sáiz Gómez,

Párroco de El Salvador...", que al pare-

cer aceptó el cargo por obediencia, según

declaraciones hechas a algunos miembros

de la Junta. Monseñor aún añade algo

más en su escrito, que en uso de las facul-

tades que confieren los Estatutos contes-

tados en Junta General (1?) tiene plena

validez; "las atribuciones estatuarias de

D. Santos... no prejuzgan la reforma de

Estatutos que más adelante pudiera esti-

marse oportuna y que habría de ser obje-

to de estudio detenido para llegar a una

determinación legítima y acertada", y pro- ~

pone que el designado Presidente pase ag
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'NOS LLEVAN EL PASO V OTROS LUCEN UNIFORMES

i 1.' Vicepresidencia, y el Vice a la 2.',

tc, etc...

i quieres lo tomas y si no lo dejas

D. Santos, que llega a presidir la Junta

or obediencia, abri6 la sesión del día 28

e febrero exponiendo que "el Sr. Obispo

ie ha encomendado la constituci6n de

na Junta de Diputaci6n, con nombres y

pellidos de sus componentes, para que de

cuerdo con los Estatutos, sean confirma-

os con carácter definitivo por su autori-

dad, en el caso de merecer su aproba-
ción". Resultado: desciende a la Vice-

presidencia D. Eduardo Fernández Palo-

mo, desaparece de la Junta elegida D.

Julián Martínez López ~diente defen-

sor de una presidencia seglar— no creándo-

se la 2.' Vicepresidencia que proponía el

Obispado; D. Aurelio Cabañas, reconside-

ra su dimisi6n y sustituye a D. Pedro

Jiménez Castiñejo como Secretario y a don

Manuel Sáiz Abad, a quien la anterior

Junta había acordado nombrarle Presi-

dente Honorario entre aplausos —

según
consta en la copia del acta—

se le designa

contador. Por descontado que en la se-

si6n, nada se dijo del acceso a la Junta de

Diputación de los distintos representantes

de las Cofradías, manteniéndose los siete

que señalan los Estatutos.

"Se parten las diferencias"

El Prelado y el Alcalde, presidieron las

última sesi6n de la Junta, previa a las

celebraciones semanasanteras. A instan-

cias de Monseñor Guerra Campos se abre

la sesi6n rindiendo homenaje a don Ma-

nuel Sáiz Abad que recibe una placa de la

Junta, entrando en la discusi6n del acta

anterior, sobre la cual el Sr. Villalobos

pidió algunas matizaciones sobre las cau-

sas de la dimisi6n del Sr. Cabañas, dis-

conforme con las relaciones Ayuntamiento-

Junta de Cofradías. Después de la inter-

venci6n de la representación del Ayunta-

miento, el Alcalde "reconoce que a pesar

de la buena disposici6n de la Corpora-

ci6n, la Junta de Cofradias no ha recibido

el trato que merece, prometiendo hacer lo

necesario para evitar que en lo sucesivo,

estas situaciones puedan repetirse", con lo

que, en principio, la Junta qued6 satisfe-

cha alentando la esperanza de que algún

dia sea, efectivamente, la ejecutora de la

Semana Santa.

Y volvió el tema del Presidente seglar.
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Reivindicación de

Luis Esteso
Una de las facetas íntimas de EL BANZO es la actitud de los

profesionales de la información hacia la Revista. Casi todos —los de

Cuenca— estamos aquí. Algunos de los que no están darían el paso,

de buena gana. El último que lo ha hecho fue Rafael Núñez. Desde

nuestro primer día de existencia contamos con su simpatía y apoyo. Le

faltaba el hecho trascendental de escribir algo, de que su nombre

figurase en la primera página de esta Revista. Lo hizo, al fin, y

sabemos de la íntima alegría de Rafael Nuñez por haber dado ese

paso. Este es el último artículo escrito por Rafael Núñez, el primero y

el único que aparece en EL BANZO. Quienes tengan una ligera idea

de este mundo confuso en que se desenvuelve la prensa española de

ahora, entenderán cuán grande es nuestra emoción al recibir la firma

de Rafael Núñez, su última firma.

l El Obispado no está dispuesto todavía por

~cuanto supone reforma de Estatutos que,

l repitió el Prelado, ha de estudiarse minu-

',";cíosamente. Por eso los nombramientos

,, efectuados son desde el 5 de marzo último

!" hasta la Semana Santa de 1978 aunque,

(~, eso sí, Monseñor reconsideró la petición

,. de la Junta en el sentido de ampliar la de

~,' Diputación, sustituyendo los siete míem-

í bros-vocales por todos los representantes

de las distintas Cofradías.

1Se ha iniciado el proceso de reforma

":de Estatutos con las posiciones adopta-

das?.La Junta de Cofradías está dispuesta

No sé cómo ni por qué, había sur-

gido en la conversación el nombre de

Luis Esteso. Habíamos hablado de

"generaciones perdidas", de la fuga
de cerebros, de batallas imperiales y

hasta del retraso democrático español.
De la guerra del catorce y de esa reta-

híla de nombres nuevos
—

para quie-
nes tenemos cumplidos y bien cumpli-
dos los cuarenta—, algunos con mar-

chamo de Premios Nóbel y todos con

una fama y popularidad extraordina-

rias. Nombres, aventados por la diás-

pora de la última guerra fraticida, de

los más diversos campos del quehacer
humanos. Mi viejo amigo don Alfon-

so, viejo en amistad y años, nombró

a Luis Esteso, entre fechas, aconteci-

mientos y alabanzas o vituperios, pa-

ra poetas, médicos, literatos, catedrá-

ticos, políticos y politicastros. No re-

cuerdo, ni el por qué, ni el cómo y

menos el para qué.

Esteso, el de San Clemente, fue

aquél a quien un día se le ocurrió,

parodiando romances de ciego, recitar

en un escenario unas coplillas que ha-

blaban de un crimen cometido por

tres ladrones, "a eso de las doce y

media", situando la acción en la pro-

a ello porque considera que el aspecto

organizativo de la Semana Santa es de su

única competencia. Para el Obispado debe

quedar, exclusivamente, el terreno espiri-
tual y para el Ayuntamiento la oblígato-
riedad de aportar los recursos posibles,
cuando no suficientes, para que los con-

quenses podamos sostener la tradición "se-

manasantera", indudablemente la más im-

portante de cuantas poseemos o al menos,

la más multitudinaria. EL BANZO consi-

dera que la postura de la representación
de nuestras Cofradías es justa y por eso la

defiende. g

vincia de Cuenca. Nos invistió así de

un "sambenito" sangriento y de una

leyenda conocidísima, desde aquella
"belle epoque", que aquí tuvo muy

poco de bella. Coincidí con mi viejo

amigo Alfonso, viejo en años y en

amistad, en que el humorista no pen-

só, jamás, en la trascendencia que iba

a tener su romance y hasta puede ser

que quisiera mencionar a Cuenca da-

do su cariño hacia ella, pues bien sa-

bido es la predisposición a nombrar

aquello que se quiere en cualquier ma-

nifestación artística, aunque en este

caso fuera para situar unos hechos

tipificados como delito en todos los

Códigos penales del mundo. No hubo

en ello —insistía mi amigo—

menospre-

cio, desprecio o vilipendio y mi inter-

locutor, coetáneo del caricato, lo afir-

maba con énfasis, abriendo los ojos

desmesuradamente, para subrayar la

amistad que les unió al comenzar la

década de los veinte, así como lo ame-

no y agradable de su conversación, su

recia personalidad, tan distinta a la

del humorista chocarrero y bullangue-
ro del teatro de La Latina o al falso

"finolis" del Romea.

Como el tema me interesaba y Es-

teso, para mi, significaba otro más de

los numerosos proscritos en recientes

publicaciones, charlas, conferencias y

hasta en conversaciones privadas, le

pedí me hablase de él, a lo que el

bueno de don Alfonso accedió, aun-

que en ocasiones se le iba el santo al

Cielo o pasaba de una cosa a otra sin

explicarme la inicial ni la subsiguien-
te. De sus palabras deduje que Luis

Esteso, como tantas personas, poseía
una doble personalidad y así, por ejem-

plo, después de sus giras se recluía en

la biblioteca, vasta biblioteca de su

casa en la calle de la Encomienda,
donde leía a los clásicos, escribía li-

bros serios —1dónde estarán?—

y has-

ta llegó a patrocinar ediciones popu-

lares de las obras de Quevedo, Feijóo
o Saavedra Fajardo, con el consiguien-
te descalabro económico, claro.

La gente
—dijo una vez— no apre-

cia más que la pimienta y la sal gorda
de mis chistes.

"Tuvo que decir —frase textual de

don Alfonso— las más grandes bar-

baridades que se han dicho en los es-

cenarios, para ganarse el "cónqui-
bus" y cuando no hacía todavía dos

horas que acaba de deleitarse con nues-

tros clásicos, con alboroto chungón,
cantaba aquello que decía:

Yo me río de Azorín

de Baroja y Valle-ínclán,

Unamuno, pa mi, plin

pues tengo mi plan.

y diré a la faz del mundo

aunque el mundo así le pete:

;No me tiren alcachofas,

porque vengo de Albacete!

Esta doble faceta la ignoraban sus

numerosísimos espectadores, solo aten-

tos a los diálogos "verdes" con su

esposa, la Polonia —la popular "La

Cibeles"— en aquellas noches madri-

leñas, al aire libre, del Metro-Cine de

Cuatro Caminos. No hará falta decir

que, para don Alfonso, Luis Esteso

es el mejor humorista que ha tenido

España y frente a él estaban Camilín,

Alady, Chimenti, Poussinet, Ramper

y los restantes, desde entonces hasta

hoy. Nadie —volvía a decirme apo-

yando su afirmación con una palabra

gruesa
— nadie, ha tenido la naturali-

dad y espontaneidad que él tuvo, y

para mí, ha sido y continúa siendo el

as del retruécano... y amén.

Una verdadera institución en Ma-

drid, popular en extremo, que moriría

de un cáncer de laringe. Acababa de

instaurarse la Dictadura. Por los "ma-

driles" se comentaba que en la agonía
les dijo a su mujer y a su hija:

— í "Yo me voy! !Ahí os quedais
con Primo de Rivera" !

Don Alfonso, mi viejo amigo, dice

que no fué verdad.

R.N.R.
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ALGO QUE NO MARCHA

EL CENTRO ES UN EMPORIO CULTURAL. ESIr

BARRIOS ENTEROS IGNORAN EL HECHO CULTURAL

Pretender analizar los movi-

mientos y actividades culturales

de los diversos barrios de Cuen-

ca, es tarea vana, considerando

ya desde el primer momento,

que los primeros
— si es que

existen — lo son en potencia, y

que las segundas se incluyen en

el mundo del ensueño y la fic-

ción. (Al menos, públicamente,

no dan señales de vida). Lo que

sí podemos intentar es hacer un

rápido —

y, lógicamente, super-

ficial estudio — de lo que son,

socia(mente, nuestros barrios.

Prescindiendo de los de re-
l

ciente creación como tales

— Valdecabras, La Melgosa, et-

cétera —, vemos ocho barrios,

perfectamente caracterizados,

individualizados y diferenciados

del resto, en nuestra ciudad:

— LA PARTE ALTA, por de-

nominarlo de la forma más co-

múnmente utilizada por la ma-

yoría de nosotros, que com-

prendería lo que antiguamente

eran cuatro barrios distintos

— hoy desaparecidos como ta-

les, excepción hecha del últi-

mo —

: Zapaterías, San Mi-

guel, San Martín y El Casti-

llo. (Y aún este último ha per-

dido muchos de los caracteres

y rasgos que lo definieron en

otro tiempo como barrio).

Hoy, la PARTE ALTA acoge

a unos 1500 habitantes que re-

sisten las carencias de habitabi-

lidad que la mayoría de las vi-

viendas de la zona, presentan.

Los caracteres sociales de esos

habitantes suelen ser los de las

clases bajas. (De todos modos,

es difícil precisar este aspecto

desde el momento en que allí

viven personas
— desde hace al-

gunos años —, que se deben

excluir de esos condicionamien-

tos sociales; personas de algún

modo relacionadas con el mun-

do del arte, en varias de sus

manifestaciones).

Sin duda alguna, la PARTE

ALTA es el aglutinante de casi

todos los exponentes culturales

relacionados — directa o indirec-

tamente —

con la artes plásti-

cas: Museo Catedralicio, de Ar-

te Abstracto, Museo Provincial,

Casa Museo Zabala, hasta hace

poco la Sala Toba, etc. Pero

ello es debido, más que nada,

a iniciativas que poco tienen

que ver con la base.

De lo demás, más bien nada.

— SAN ANTON. Uno de nues-

tros barrios extremos. Con cer-

ca de 2.000 habitantes, en su

práctica totalidad obreros. Con

una pirámide de población en

la que predominan las personas

de mediana y avanzada edad,

ha visto cómo a nivel parroquial

se le ha anexionado el casi "per-

dido" barrio de Buenavísta, aho-

ra mismo partido, en dos, sin

comunicación directa entre sí,

por la construcción del nuevo

puente, y seguramente con mu-

chas posibilidades de desapare-

cer en su anterior estructura.
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Si lo que busca es dinamismo,
maniobrabilidad y economía

Pedro C. CERRILLO

EJEMPLO A SEGUIR

Julián Medias, Fernando Savater, José Hierro. Carlos

Parla, Carlos Castilla del Pino, Gustavo Bueno. Diego Nu-

ñez. José Luis Abellán, Elías Díaz, Quintin Racionero... Ia

simple y llana enunciación de los nombres intervinientes

basta y sobra para, por sí misma, calificar la importancia

de las II Jornadas de Filosofia celebradas durante el pasa-

do mes de marzo en Cuenca capital, en el marco de las

dependencias de la Casa de Cultura. Dirigidas en princi-

pio, por la organizadora, la Universidad Autónoma madri-

lefia. al elemento discente en las diversas categodias de la

enseñanza, (que se desplazó, atendiendo la convocatoria,

desde distintos puntos de España), ponencias y conferen-

cias atrajeron también la atención de bastantes conquen-

ses que acudieron a la cita con lo que alguien calificó,

atendiendo a la calidad de los participantes y al amplio

abanico de posturas que ofertaban — prácticamente po-

dría decirse que el total de opciones del presente momen-

to del pensamiento nacional — como "la más importante

reunión de pensadores españoles de los últimos cuarenta

anos". Si quizá la afirmación peque algo, que no mucho,

de exagerada, no es posible sin embargo
— ni vendria a

qué — minimizar la importancia del hecho. Esta segunda

semana, dedicada a analizar lo que ha sido el pensamien-

to español desde 1939 a acá, ha venido pues a significar,

al par que esperamos que la institucionalización en Cuen-

ca del acontecimiento para sucesivas ediciones, un hito

importante en la ruta emprendida por la ciudad de con-

vertirse en centro continuo de actividades culturales de

una u otra indole y de obtener por fin esa categoría de

población universitaria — Universidad de Verano, Escuela

Técnica, conversión del Colegio en Facultad. que las le-

yes están para mejorarlas, no para permanentes en eter-

no —, a la que tiene tanto si no más derecho que cual-

quier otra ciudad española.

Renault 5
Tenemos la solución

Caracteristicas técnicas:

Motor Renault, 4 cilindros.

956 cm'. Tracción delantera

Renauit. Velocidad 135 km/h.

Asientos anatómicos. Delante-

ros reclinabies íen opción).
Traseros abatibles. Consumo:

6,5 litros por 100 km. Suspen-

sión independiente en ias cua-

tro ruedas. Tercera puerta tra-

sera. 4/5 plazas.

Cuando se tiene una soiu-

ción como Renauit 5 se llega

a todas partes. Venga a co-

nocerio y empezará a com-

prender por qué se llama La

Soiución, para ciudad y ca-

rretera: mecánica y confort,

estética, solidez, habitabili-

dad, rapidez, maniobrabiiidad,

diversión .. y notabie econo-

mía.

nes culturales, nada.

— EL SALVADOR. Poco me-

nos de 2.000 personas, obreros

en su mayoría y con una pirá-

mide de población de demasia-

dos años de edad media.

De cultura, nada.

— TIRADORES. Casi 2.500

habitantes de clases sociales

bajas, pero con una población

eminentemente joven. Muchos

deseos de hacer "algo", varias

intentonas fallidas, y no por fal-

ta de trabajo, y gente dispuesta

a probar fortuna nuevamente,

son rasgos que dicen mucho en

favor de esas personas que, cul-

turalmente, quieren ser prota-

gonistas, partícipes y especta-

dores en su propio barrio, por-

que, en la práctica, se encuen-

tran incapaces de serlo en el

ámbito del Centro de la ciudad.

— SANTA ANA. Casi 6.000

personas. Muchas, posiblemen-

te, en un barrio que es poema

entre el centro capitalino y el

extremo que supone el Poblado

"Obispo Laplanafb Pero mu-

chas, también, como para no

existir una labor cultural pecu-

liar y propia de ellos mismos.

— LA PAZ. Unos 7.000 habi-

tantes incluidos en las clases

media y baja. De cultura, claro

es, nada de nada.

— POBLADO "OBISPO LA-

PLANA". Más de 7.000 habi-

tantes. Barrio extremo caracte-

rístico. Barrio obrero, no menos

característico. Sede de la más

numerosa comunidad gitana de

Cuenca.

De cultura, nada.

— Y... el CENTRO, que ni ba-

rrio ni nada. El Centro es a Cuen-

ca, lo que Madrid es a España,

culturalmente hablando. Es el

centralismo tipico y tópico, al

uso y al abuso que debería de-

saparecer. Porque esta zona

agrupa a poco menos de 8.000

habitantes, es decir, casi el mis-

mo número que LA PAZ o el

POBLADO, y un poco más que

SANTA ANA.

1Por qué en el CENTRO, tan-

to? A fin de cuentas, es tanto,

pero para tan pocos, porque aún

en el CENTRO, la cultura de

Cuenca —

como ya señalába

mos en "Por una cultura popu-

lar" en EL BANZO, n.' 12—

convoca a una minoría.

Descentralizar la cultura con-

quense; sacar fuera del núcleo

ciudadano señalado los diversos

actos culturales y encuadrarlos

en algunos barrios sería una la-

bor que, a poco de intentarlo

y de trabajarlo, conseguiría fru-

tos apetecidos por muchos, cua-

les sería que mucha gente se

interesara por manifestaciones

artisticas de cualquier tipo que,

hoy, le son ignoradas o difícilm-
entee asequibles por razones

obvias y levemente apuntadas

ya
—

reparo a acceder a lugares

que piensan y a lo mejor le

son, prohibitivos; reparo a in-

troducirse en zonas que no son

de su habitual participación en

otros campos vitales, etc.- lY

que no se aluda a que las Se-

manas de Música Religiosa se

celebran en la PARTE ALTA,

porque ello es debido a razones

que exceden a un deseo de par-

ticipación directa de los habi-

tantes de aquel barrio en dichas

celebracionesl. El argumento

puede parecer simplista, pero si

alguien vive en su casa
— encla-

vada en determinada zona de la

ciudad —, si ese alguien asiste

— habitualmente — a las cele-

braciones religiosas de su pa-

rroquia; si toma café —

o lo que

sea
— en los establecimientos

cercanos a su lugar de residen-

cia, si charla con sus vecinos,

si discute y juega la partida con

ellos, épor qué no puede, igual-

mente, participar de unos actos

culturales que le sean ofrecidos

— o en los que él mismo partici-

pe de un modo u otro — allí

mismo, en su propio barrio? Hoy

en día, nuestros barrios, fuera

de aisladísimos actos parroquia-

les, lejanamente entroncados

con la cultura iprescindiendo de

y
las celebraciones rehgiosas-

matizo por si no se me entieride

correctamente
— ) y englobados

en los festejos del Patrón ío Pa-

trona) del barrio, nada tienen

de propio, de suyo, de perso-

nal, artística y culturalmente ha-

blando. Se encuentran olvida-

dos. Que, al menos, se intente.
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ITERARI

NACIONAL

DE LA JUVENTUD:

FRANCISCO PAGE

E ~

El 17 de febrero, se convocó a los medios informativos, para pre-

sentar en sociedad el nuevo premio de literatura "Xandro's", que

patrocina Pablo Monedero propietario de las populares discotecas,

que le dan nombre, de Albacete, Motilla y Tarancón.

Como corresponde a una sala de estas características el tema

tratará obligatoriamente sobre la juventud. El premio pretende institu-

cionalizarse. Se abundó en darle las mayores garantías de limpieza y

honestidad, y con este motivo el jurado entre sí -nacional y albace-

tense- no se conocerá ni conectará individualmente, sino a través

de un coordinador, para evitar arbitrariedades. El fallo del premio
tendrá lugar antes de finalizar la presente primavera, en el curso de

una fiesta social, que tendrá lugar en la mencionada discoteca de

Albacete. Estas son sus bases:

I.-Podrán concurrir escritores de cualquier nacionalidad, siempre

que se manifiesten en castellano, con un tema que versará

obligatoriamente sobre cualquier aspecto de la juventud.
ll.-Los trabajos tendrán una extensión mínima de diez folios y má-

xima de cincuenta, a doble espacio, por una sola cara, por

triplicado, con firma y dirección completa del autor.

III.-Los trabajos se enviarán a calle Antonio Rentero núm. 4, Albace-

te, antes del día 30 de abril, especificando en el sobre: "I Premio

de Narraciones Literarias Xandro's".

IV.-Los trabajos habrán de ser inéditos y no premiados en ningún
certamen.

V.-Se establece un premio único de 100.000 pesetas, valioso trofeo,

diploma y publicación del trabajo, el cual quedará en propiedad
de la firma Xandro's.

VI.-Un jurado cuyo nombre se dará a conocer después del fallo, y

que tendrá potestad para dirimir cualquier circunstancia no pre-

vista en estas bases, entenderá sobre el premio, el cual será

entregado en una fiesta social, a la que serán invitados todos

los concursantes, y que será anunciada por prensa y radio.

VII.-Todas las decisiones del jurada serán inapelables, responsabili-
zándose de su honestidad y limpia ejecutoria, por el prestigio
del premio, la empresa patrocinadora Xandro's.

ha sido profesor de Filosofía y

Literatura en San Salvador y en

San José de Costa Rica. Ac-

tualmente reside en Madrid,

donde dirige una revista salesia-

na, es critico de La estafeta

literaria y corresponsal de un

periódico de Sevilla. Ha obteni-

do otros premios como el Na-

cional de Poesía de El Salvador,

el Boscán, el Alcaraván, etc. Li-

bros suyos son: "Esta dicha de

ser hombre" (1963); "Figuracio-
nes de Navidad" (1967); "El al-

ma de la fuente" (1971); "Voz

interior" (1972) ; "Vamos, Jo-

nás" (1974); "Una llamada al

misterio" (1975).

El libro premiado "Objeto de

contemplación" es un acerca-

miento a la realidad desde la

intuición poética. Hombre, his-

toria y paisaje son objeto de una

mirada sabia y penetrante, sere-

na y desasosegada a la vez por

parte del poeta.

Y más, más premios literarios

para conquenses. Francisco

J. Page, colaborador nuestro

por más señas,
— aquí, en estas

mismas páginas dedicadas a la

cultura en EL BANZO pueden

ustedes ver, en el propio núme-

ro que tienen en sus manos, su

trabajo
— también ha sido galar-

donado. Concretamente un poe-

ma suyo ha obtenido el Premio

Nacional de Poesía de la Juven-

tud. De obra corta de difusión,

que no de la realidad de cuarti-

lla sobre cuartilla, recientemen-

te, en esta publicación, podían
ustedes leer, en el espacio des-

tinado a la labor creativa, unos

versos suyos: "Inmerso en una

duna de granito desguazado...".
Veintiún años de edad, en la

ruta complicada de las oposi-
ciones para profesores de E.G.B.

pronto saldrá a la calle parte de

su obra en un volumen colecti-

vo
—

con otros tres compañe-
ros

—

que publicará la colección

"El toro de barro" que dirige
Carlos de la Rícay

PREMIOS PARA

CONQUENSES
E L OLIVO PARA

RAFAEL ALFARO
' F

Rafael Alfaro — El Cañavate,

1930 — ha ganado este año el

Premio Internacional de Poesía

"El Olivo" por su libro "Objeto
de contemplación". Dicho pre-

mio lo concede el Grupo Poéti-

co "El Olivo" de Jaén, y está

dotado con 50.000 pesetas y la

edición de la obra.

Rafael Alfaro es salesiano y

periodista. Durante diez años

Cuando estas páginas estén en la calle ya habrá finalizado la

III Semana de Teatro en Cuenca. No podemos, anticipadamen-

te, conocer cuál será el resultado artístico de esta nueva convo-

catoria, pero lo que si podemos, desde ya, es congratularnos

de que la manifestación permanezca y cada vez con más arrai-

go popular. Como también, ya que hablamos del arte de las

tablas, nos es grata la noticia de que nuevamente este año la

fase final del Certamen de Teatro de Educación y Descanso

tendrá marco conquense. Porque, volviendo a la Semana, po-

dríamos decir, como el propio programa .afirma: "... es casi

como escribir patente de continuidad; si la primera constituyó a

la par sorpresa y esperanza, y la segunda perseverancia y

propósito, la realidad de esta nueva celebración es la de una

confirmación que ya puede en buen grado signarse de conse-

cución".
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Rosa Leon: Buena,
mala y regular

Cuenca. Recital. Ambiente

frío. División de opiniones...

Camerino, magnet6fono.
—

1Por qué, Rosa, empleas
diversos presupuestos en tus

actuaciones?

—Mi presupuesto es un chi-

cle. Depende de para dónde

se canta, para quién. Y así

cobro. Cuanto más, mejor. Y

si es gratis, pues gratis. Sí me

contrata un empresario para

una discoteca, evidentemente

cobro todo lo que pueda. Hay

que llevar músicos, equipos,
etc. Pero normalmente yo ac-

túo en centros culturales, don-

de el presupuesto no da más

que para alquilar el equipo,

para venir y para sacar un suel-

do al mes.

(A Cuenca, Rosa vino con

su guitarra. A secas y a solas.

Por 2L000 pesetas, era lo acor-

dado. Cobr6 40.000. Para los

gastos, vaya).
—Y tú, 1hasta cuando crees

que durará todo éste fen6me-

no músico-político de —no

s61o de tus canciones—, sino

de otras voces como la tuya?
—Pienso que el cantar a una

realidad no tiene por qué ter-

minar. Dentro de cinco años

habrá otros problemas dife-

rentes y seguiremos cantando

a esos problemas.
—Y tú como cantante, 1c6-

mo te defines?, 1buena, mala,

regular?...
—Las tres cosas. Hay días

que canto muy bien, otros

que regular y otros que muy

mal. Depende.
—Y 1qué me dices de "eso"

que ñaman "mensaje"?
—En principio a mí me re-

vienta éso del mensaje. No pre-

teado dar ningún mensaje, ni

explicar que lo que yo digo
es una doctrina "ex cathedra".

Me limito a cantar a la reali-

dad. Al amor y a la politica.

—Precisamente me hablas

de un tipo de música que los

estudiantes, universitarios, erc.

han hecho mucho por levan-

tar.

—No, en absoluto. Yo este

año Colegios Mayores he po-

dido hacer... dos. He actuado

mucho más en pueblos, en tea-

tros, en barrios. Cuando can-

to, lo que más va es la clase

obrera.
—

1Hasta cuando seguirás
en el "clan" Ante-Munarriz-

Forges y compañía?
—No es que sea un grupo.

Lo que hago es rodearme de

gente inteligente que lo hace

bien y que me ayuda a seguir
adelante, 1no?. Continuaré

rodeándome de gente así, ya

que el trabajo en equipo es lo

mejor. Yo trabajo con ellos y

con otras personas.
—1Cuántas canciones de tu

último album, "Oidoporahí",

puedes cantar en directo o en

la radio?

—En directo todas. Luego
en Radio Nacional hay prohi-
bidas dos o tres, en Televisión

otras dos o tres y en otra emi-

sora otras poquitas, que enci-

ma no son las mismas.
—Y, 1por qué no me defines

lo que, según tú, es la cen-

sura?
—La censura es una forma

de coartar la libertad de crea-

ción.

—Y, 1por qué cantas?

—Porque pienso que es la

única manera de realizarme.

Es lo que más me gusta.
—1Qué preparas ahora mis-

mo?

—Un disco para niños con

poemas de Quevedo, Valle In-

clán, Juan Ramón Jiménez

etc. Es un experimento para

acercar al niño al mundo de

la poesia, y elevar su nivel

musical. ~
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NOMBRES NUEVOS

SIMEQN SAIZ: CONFORMAOOR

DE ESPACIQS

Francisco PAGE

Pinta. Cuenca, a trozos, desmigada, partida por

horas, por ríos, por segundos y vuelta a componer.

Cuenca a violetas, rojos, grises, naranjas, a ramas.

No es la abstracción, es... un trozo de Hoz, de

origen; es un espacio con telón de materia viva; es

Simeón, y Seurat, y Corot, y Van Gogh,...
El ojo importa, pero también el olfato y el tacto y

la vida. El rostro importa y la materia y el vuelo. La

libertad importa y yo estaba confundido, lo reconoz-

co, porque la libertad no se define, existe o no. Pero

el arte no es sólo esto, es más: lo desagradable, el

producto de consumo, el bote de judías revalorizable.

Sigo sin creer en el genio, en el hombre definitivo,
en el hombre de los hombres, en el director. El arte

debía ser universal, debia ser maravilloso.

Entonces tenías 17 años y un millar de lapiceros de

distintos tamaños, de distintos grosores, y Proust, y

Van Gogh, y qué se yo.

Hoy no importa más que la tela, o el prusia, o ese

pincel chino. Hoy importa el trabajo, la existencia, el

trabajo, la vida, el trabajo, la hoz, el trabajo, y quizá

alguna mujer.

Sigue sin paleta, a cuerpo limpio; por un momento

te imagino con bata de cola y bisturí eléctrico des-

componiendo hojas, con la vida pendiente de un ma-

rrón, de una fuente, de un silencio.

Vuelve la vista, vuelve el sabor de aquella tetuda

magdalena y recuerdo, recuerdo el internado, contigo,
con la histeria, con el estar y el no estar mirando a las

afueras porque todo estaba y está dentro, con noso-

tros, con vosotros. Eramos como dos vecinos relativa-

mente bien educados. Y la vaquilla y el trabajo, y la

vaquilla y el güisqui que nunca bebes, y la cueva de la

Zarza, y aquellos malditos chorizos que ya nadie re-

cuerda.

La luz está fuera, no dentro, dijo Platón, y ya

antes era verdad. La luz está en nuestro trabajo, en

nuestras obras, en todos.

El Universo es hermoso porque yo lo veo, el río es

hermoso porque tú lo ves, la llama es bella porque

nos ayuda. El fin del mundo no existe.

Todo gira, nada permanece. La esencia, el princi-

pio, la luz, el sonido. El JUCAR...

Nosotros también giramos, desenmascaramos vie-

jas y estúpidas historias para subsistir, NOSOTROS

SOMOS EL MISMO TORBELLINO.
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UN SUENO ALCANZABLE... Sl SE QUIERE

lA UNIVERSIDAD DE LA MANCIIA

fomento de relaciones e integraci6n entre

los intereses y problemas de los hombres

de las cuatro provincias de Toledo, Ciu-

dad Real, Cuenca y Albacete, de su eco-

nomía y cultura propias, con la especiali-
zaci6n y el rigor intelectual de la más alta

institución educativa, la Universidad, de

la que disfrutan las demás regiones del

país. Esta aspiraci6n es una realidad que

beneficia a regiones incluso con menor pe-

so demográfico del que suman nuestras

cuatro provincias.
Denunciamos la segregaci6n administra-

tiva universitaria en que se nos mantiene

en beneficio de otros centralismos regio-
nales que pueden convertirse en más du-

ros y lesivos para nuestros intereses regio-
nales que el mismo centralismo del Estado.

Esta separaci6n administrativa universi-

taria se traduce para los manchegos en

una lamentable divergencia de intereses;

A mediados de marzo, la Comisi6n de

Cultura del Ayuntamiento de Albacete

elev6 a la consideración del pleno munici-

pal una moci6n. La idea es simple y pare-

ce mentira que no se haya puesto en mar-

cha antes: la Universidad de La Mancha.

Que podria ser, por vía de la cultura y la

educaci6n, el más eficaz cauce para que

las generaciones inmediatas tengan, desde

la niñez y la juventud, ese factor funda-

mental del que ahora carecemos: el espíri-
tu regional auténtico.

Pero entremos ya a conocer el texto

—fragmentado
— de la moci6n, señalando

s6lo, como informaci6n previa, que en la

actual estructura administrativa de la Edu-

caci6n nacional, también nuestra Regi6n
se encuentra fragmentada, sin que tal de-

safuero haya levantado, hasta ahora, nin-

guna queja "oficiap'. En efecto, Toledo y

Ciudad Real están adscritas a la Universi-

dad Complutense; Cuenca, a la Aut6no-

ma madrileña y Albacete a la de Murcia.

La moción parte del alborozo produci-
do en Albacete por la concesi6n a dicha

ciudad de una Escuela Universitaria de

Ingeniería Técnica, noticia que, sin em-

bargo, "nos ha sumido en duda y preocu-

paciones", para pasar a continuación a

preguntar :

"zDónde están las Facultades por las

que soñábamos y que creiamos se nos da-

rían en una nueva política a iniciar por la

Universidad marciana?", pregunta que

podrían hacerse igualmente las otras tres

provincias, referidas en este caso a los

pulpos universitarios madrileños, cada día

más ahogados en su tinta, pero incapaci-

tados, en su egoismo centralista, para des-

prenderse de ninguna Facultad. Y, tras

este inciso, proseguimos con la moci6n:

"Conscientes, sin embargo, de que las

necesidades educativas en el nivel universi-

tario son tan graves que demandan urgen-

te soluci6n y de que ésta puede y debe ser

considerada desde una 6ptica regional, en

la que encontremos los auxilios mutuos

que nos hagan fuertes para obtener los

fines que pretendemos, esta Comisión de-

sea hacer públicamente" unas considera-

ciones, que parten de señalar que los dis-

tintos Colegios Universitarios ubicados en

Ciudad Real, Cuenca y Toledo y el centro

regional de la UNED en Albacete, pueden
ser el germen de un conjunto de futuros

centros universitarios, a nivel de Faculta-

des, "integrándolos en una necesaria e irre-

nunciable Universidad de La Mancha, que

públicamente reivindicamos", reivindica-

ción a la que se invita a las cuatro provin-
cias manchegas, unidas "en un esfuerzo

que entendemos debe ser común y unifica-

do bajo la misma aspiraci6n: creaci6n ur-

gente de la Universidad de La Mancha".

Y pasa la moción, seguidamente, a uti-

lizar un lenguaje con el que nos sentimos

tan plenamente identificados que no hay

más que reproducir:
"Entendemos la futura Universidad de

La Mancha como un gran centro cultural

que colabore al desarrollo de la Regi6n,

por el contrario, esta integración universi-

taria hará fomentar y enriquecer los lazos

de interrelaci6n entre las cuatro provin-
cias, hasta hoy amenazadas por el avance

colonizador de las más ricas, y que mejor
atendidas por la Administraci6n Central,

paulatinamente nos están despersonalizan-
doíh

La moción propugna un reparto equili-
brado de las distintas especialidades aca-

démicas entre las cuatro capitales y en

cuanto a la sede del rectorado, "será ob-

jeto de estudio y decisi6n mancomunada,

decidido líbremente por los habitantes de

la Región y, si se considera necesario,
incluso podría tener carácter itineranteih

En definitiva, la moción pide "que se

invite a las entidades provinciales y muni-

cipales de la regi6n a manifestarse sobre

lo que aquí se expone", que se constituya
una comisi6n coordinadora de las cuatro

TIENEN DERECHO

i A SU PROPIA UNIVERSIDAD

provincias y que se eleve al gobierno "la

petici6n formal de lo que en esta moción

se expone, una vez concretada, en un es-

crito conjunto, la postura al respecto de

las cuatro provincias".
Postura que, en el momento de cerrar

esta edici6n, pocos dias después de ser

conocida la anterior propuesta albaceten-

se, aún no conocemos, pero sobre la que

procuraremos informar lo más ampliamen-
te posible, porque el asunto, dicho con las

palabras más claras, nos parece de una

importancia capital~

pero creemos que en la realidad regional
esta divergencia es falsa, s6lo es aparente,

puesto que todos nos reconocemos identi- i

ficados en lo esencial, en la multiplicidad
de modos culturales y socio-económicos

que encontramos comunes en la mayor

parte de las comarcas de nuestras provin-
ciasíh

La Universidad manchega "evitará que

la Regi6n siga sufriendo la pérdida de una

importante fracción, cuantitativa y cuali-

tativamente, de nuestra riqueza humana y

económica, en beneficio de otras regiones;
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LA CAZA, CADA AÑO PEOR

Demasiados aficionados y las

armas de repetición, están terminando

con la perdiz

Una vez finalizada la temporada há-

bil de caza menor, y mientras los afi-

, cionados limpian y engrasan las esco-

petas en espera del mes de
'

gosto, es

: el momento oportuno de reflexionar,

,,' de hacer un pequeño balance de la

:

temporada recién clausurada.

El balance, por desgracia, es bas-

tante negativo en líneas generales. Pe-

ro vayamos por partes. Mientras el

'' conejo, parece que va superando la

, mixomatosis y por tanto su presencia
'

es cada día mayor en nuestros mon-

. tes, la liebre y la perdiz, por el con-

trario, ha sido más escasa en esta pa-

'

sada temporada que en otras anterio-

": res, siendo esta última, la perdiz, en

; la que el aficionado ha notado más su

';, falta.

1Las causas? Muchas y de muy dis-

; tinto aspecto. La primera, pero no

'~ por ello la más importante, han sido

' las fuertes tormentas de granizo que

"' el pasado verano mermaron los "ban-

. dos" de esta codiciada pieza. La se-

lr gunda, pero creemos que más impor-

tante, es el aumento de aficionados

que se viene experimentando año tras

: año, sin que esto por otra parte de-

,".biera suponer un grave peligro, sí la

' caza, este deporte que cada día apa-

: siona más, estuviera debidamente re-

;;: glamentado en cuanto a número de

"
capturas y vigilado para que estas re-

glas fueran cumplidas a rajatabla.
i

Pero la causa, más grave, siempre

según nuestro criterio, es la prolifera-

ción de las armas repetidoras y sobre

todo la acción destructora de determi-

nados cazadores, o mejor dicho "car-

niceros", cuyo único objetivo a la ho-

ra de salir al campo, es matar muchas

piezas cuantas más mejor
—

y que

emplean métodos poco ortodoxos con

tal de llenar sus perchas.
A estos "aficionados" habría que

recordarles, que la caza, es ante todo

un deporte, en el que la parte más

débil, en este caso la perdiz, debiera

tener el máximo de ventajas para elu-

dir el peligro. Con lo que conseguiría-
mos un deporte más apasionante y

sobre todo que nuestros campos,

—nuestros cazaderos— fuesen ricos

en caza, que a su vez sería motivo,

para que esos "cotos privados" de

términos municipales enteros, pudie-

ran acoger a un mayor número de

socios de otros términos o provincias,

que por desgracia no sean propicias'

para la caza de esta hermosa galli-

nácea.

Por todo lo expuesto, nuestro voto

en contra para esos malos aficionados

y sobre todo para las escopetas repeti-

doras, cuyo uso en las circunstancias

actuales nos parece monstruoso.

1Es que no son suficientes dos tiros

para abatir una pieza? Si no es sufi-

ciente, mejor para la pieza y mejor

para todos los buenos aficionados que

tendrán ocasión de volverle a tirar y

alargar así la jornada cinegética. Pues

como dice el "slogan" lo principal no

es ganar, en este caso matar, sino parti-

cipar y pasar una jornada alegre en el

campo en compañía de unos buenos

amigos.
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LA CULPA ES DE LQS

EMIGRANTES

Sí ne se hubieran ide, el deporte
conquense estaría a un nivel más alto

resado soslayó el tema explicando que,
como era dirigente en activo, la pro-

puesta no podía pasar adelante. Y ahí

quedó la cosa.

Otro problema fue el de elegir el

mejor deportista de un año vacío de

acontecimientos notables, lo que, por
otro lado, es cosa corriente. Al final
se decidió premiar a un veterano fut-

bolista, Andrés Alvarez, como capi-
tán de la Balompédica Conquense,
para simbolizar en él el reconocimien-
to de la afición por haber ascendido

el equipo a Regional Preferente. Ahí

es nada.

Paralelamente, Rafael Araque de-

claraba que había pedido a la delega-
ción nacional quinientos millones de

pesetas para invertir en la provincia,
tan desnuda de instalaciones y me-

dios. Pocos nos parecen esos quinien-
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Fieles a la rutina de cada ailo, los

dirigentes del deporte conquense se

reunieron para decidir los mejores de-

portistas de cada especialidad y el me-

jor de todos ellos, como paso previo
que debería culminar en la Gran Gala
del Deporte.

La reunión proclamatoria, por lo

que cuentan quienes en ella estuvie-

ron, tuvo su picante y suspense, cuan-

do uno de los congregados propuso,
nada menos, que se pidiera la Meda-
lla de oro al mérito deportivo para el

delegado provincial, Rafael Araque,
de cuya afición y entrega al deporte
no duda nadie, pero de ahí a conce-

derle la máxima distinción parece ha-
ber un pequeño abismo. No en vano

el único conquense en lucir semejante
condecoración, Luis Ocaña, tuvo que

ganar un Tour para lucirla. El inte-

tos millones, pero así y todo, ya nos

daríamos con un canto en los dientes
si cayera por aquí algún milloncejo de
esos que dicen que producen las qui-
nielas para ser invertidos en instala-
ciones deportivas. Mucho nos teme-

mos que no caerá esa breva.

Ni siquiera caerá para encontrar la

forma de que se construya de una vez

el estadio, cualquiera que sea su ape-

llido —

provincial, municipal— cuya

carencia es el mejor indicativo del ni-

vel que tiene Cuenca y de la atención

que merece en las altas esferas. A este

asunto, que ya huele, los informado-

res especializados parece que se han

cansado de prestar atención y es lo

mejor, habida cuenta del poco deco-
roso peloteo a que nos han sometido,
desde hace mucho tiempo, la Dipu-
tación, el Ayuntamiento capitalino y
la propia delegación de Deportes. Unos

por otros la casa sin barrer y el esta-

dio sin hacer. La Diputación parece
tener el propósito de tomar el rábano

por las hojas y hacer su proyecto. En

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Banzo, El. #14, 1/4/1977.



el Ayuntamiento no quieren ni oir ha-

blar del tema.

La culpa es de los emigrantes

Con todo, y volviendo al comienzo

del comentario, una de las jornadas
más movidas en el aspecto deportivo
fue la del 12 de marzo, fecha señala-

da para celebrar la Gran Gala del De-

porte que, este año, tuvo cena inclui-

da, quizá porque ya no estamos en

época de austeridad y contención de

gastos, que fué el pretexto del año

anterior para sustituir el banquete por

una jornada deportiva en el Pabellón,

con la actuación del equipo nacional

de Gimnasia Femenina. Ahora fué jus-
to al contrario: no hubo exhibición

deportiva y sí cena, cuyo cubierto pa-

gó cada cual, menos los invitados,

que son siempre los mismos, como es

sabido.

Quísícosas aparte, lo mejor fue el

turno de intervenciones a los postres.

Rafael Araque dejó fría a la concu-

rrencia cuando afirmó que este año se

habían alcanzado cotas impensables
en el progreso deportivo conquense.

Cada cuál, en su interior, hizo exa-

men de conciencia, intentando recor-

dar los títulos conseguidos o los ré-

cords batidos. El optimismo habitual

del delegado provincial de Deportes le

llevó a exagerar un poco, seguramente.

Menos mal que a continuación ha-

bló el gobernador civil, para volver

las aguas a su cauce y decir que no

era tanto. Analizó la problemática del

deporte
—"las provincias que tienen

un índice deportivo muy elevado y

que consiguen alcanzar grandes cotas,

cuentan con una calificación indus-

trial, renta per cápita y expansión,

muy digna de tener en cuenta"— an-

tes de llegar a establecer la causa fun-

damental de la decadencia del deporte

conquense: la emigración. La culpa

de lo mal que está el deporte con-

quense es de los emigrantes, por ha-

berse ido. Porque de la cantidad, di-

jo, sale la calidad, y claro, entre po-

cos habitantes que somos
—

y menos

que seremos
— es difícil que salgan

campeones.

Los reunidos aceptaron de mala ca-

ra el mensaje del gobernador; el ru-

mor protestón corrió de mesa en me-

sa y alguno hubo que se levantó para

decir que si había emigrado era para

tener que comer, argumento, por otra

parte, bien conocido e indiscutible.

El tema fué objeto de comentarios

poco benévolos durante bastantes jor-

nadas, y aún ahora, cuando alguien
comenta algo sobre el nivel deportivo
de Cuenca, hay siempre una voz so-

carrona que dice: "La culpa es de los

emigrantes".
Ea, pues será de ellos. Del gobier-

no, desde luego, no va a ser.

N BAlOMPEDICA A PUNTS

DE PERDER LA EUENSANTA

Cuenca es de las pocas capitales

de provincia que carece de estadio

municipal, a pesar de que durante

unos treinta años el Ayuntamiento
ha ido, periódicamente, exponien-

do planes, proyectos y deseos de

construir uno pero, cada vez, todo

ha quedado en la última parte del

plan, es decir, en los deseos.

A esta dejadez municipal ha con-

tribuido el hecho de que ya existe

un campo de fútbol en medianas

condiciones, La Fuensanta, pero

útil para ir saliendo del paso cada

temporada. El campo es propie-

dad del antiguo Frente de Juven-

tudes, hoy delegación de la Juven-

tud, pero sobre esta propiedad hay

planteado un contencioso, cuya si-

tuación exacta en estos momentos

ignoramos. En efecto, el campo se

construyó sobre terrenos propie-

dad de la familia Muelas, que lo

cedió a Falange Española; el más

famoso miembro de la familia, Fe-

derico, el poeta de Cuenca estaba

dispuesto, en vísperas de su muer-

te, a reclamar un patrimonio que

consideraba suyo, intención que

parece mantienen los demás Mue-

las.

En cualquier caso, la delegación

de la Juventud sigue administran-

do el campo, mediante contratos

con los clubs privados que lo utili-

zan. Y quien más lo utiliza es la

Balompédica Conquense que, para

ayudar su siempre precaria hacien-

da, contrata publicidad en vallas

con diversas firmas y de la cuál

debería entregar un porcentaje a

la delegación. Hasta ahora, nin-

gún delegado había exigido el cum-

plimiento de este compromiso.

Hasta ahora, en que sí se ha exigi-

do. La Balompédica se encontró

un buen día con que unos diligen-

tes empleados habían puesto del

revés casi todos los anuncios.

Fueron días de tensión, en los

que la directiva Balompédica estu-

vo a punto de ir a los tribunales.

Y es que, en efecto, cuando inclu-

so en las más altas esferas del po-

der se está produciendo una re-

nuncia a la facultad ejecutiva, en

beneficio de lo que decidan los jue-

ces, no parece correcto el que cual-

quier entidad se convierta por las

buenas en juez, parte y verdugo,

por las buenas.

Y ello, además, cuando aún flo-

taba en el aire el discurso del go-

bernador civil, en la Gala del De-

porte. Buen ejemplo de apoyo a

un club modesto.

AL PERRO FLACO...

Fue precisamente el gobernador

quién consiguió aunar los criterios,

al menos en espera de un posterior
acuerdo. Gracias a su interven-

ción, el Conquense-Talavera se ju-

gó en La Fuensanta, cuando la di-

rectiva estaba dispuesta a irse al

terreno del Poblado Obispo La-

plana.
La jornada tuvo un ruidoso

preámbulo, a cargo de los aficio-

nados, que se desahogaron a gusto

con los propietarios del terreno de

juego. También hubo su ración

para el Ayuntamiento, porque está

claro que si el estadio municipal se

hubiera hecho, no pasarían estas

cosas.

"Luego vendrán a pedir el vo-

to" decía un aficionado. Y es que

ahora ya hay que pensar en todo.

Incluso en el valor político del fút-

bol. y
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Este sección puede ssr apasionante. porque establece un eficaz mtercambio de ideas entre los lectores v
entre ellos v le Redacción de le Revista. Todas las ideas valen. siempre que vengan firmadas v con el
domicilio dsl remitente, aunque se pueden publicar bajo seudónimo o iniciales. Pero, por favor: sean

breves: queremos publicar todas las cartas lntegramsnte. sin extractar.

cuatro provincias para que los

manchegos decidan cuál debe

ser nuestra bandera, la que

debe ondear muy pronto en

todos los edificios públicos de

La Mancha.

Fanjúl y Cuenca
Ya lo decíamos en el

número anterior: el pue-

ólo manchego necesirs

uns ósndera, nuestra

ósnders. Y no hay que

inventarla. Sólo falta ele-

gir con la historia en ls

mano, entre las distin-

tas variantes del pen-

dón morado de Castilla,
la que corresponde exac-

tamente s esta tierra. Y

que la gente, el pueblo,
se pronuncie, claro.

En el número 13 de la Re-

sta leo la alusi6n que dedica

mi propósito de presentar
>i candidatura a Senador por

l provincia de Cuenca.

Descubro con asombro que

>e incluyen Vds. entre los

andidatos "turistas". LYo

Antonio PEREZ COLLADO

(Aldaya, Valencia)

Nosotros,

los

imperialistas

lurista" en Cuenca? Podrán

ds. entender y son muy li-

es de hacerlo, pues asomar-

. a la política es asomarse al

trecho de crítica de los de-

ás, que soy apto o inepto,
fecuado o inconveniente,
>ortuno o extemporáneo, pe-
i (turista yo en una provincia
la que está ligada una parte

>portantisima de mi vida...!

Desde luego, está pre-

visto que en estas pági-
nas encuentre el señor

Fanl'ul el sitio preciso,
como todos los que as-

piran a alcanzar un pues-

to representativo, para

exponer susideas.

Antonio MOLINA CASINO

( Valencia)

i.a bandera manchega

LAS BANDERAS HAN MOLIZADO
LOS PDEBLOS DE ESPANA

2 clLonzo - Abril 77

He recibido el número 13 de

BANZO y me ha defrau-

>do bastante su lectura, al

>mprobar que en él ya no se

siete como antes en el tema

gional, llagándose a tratar

lrios problemas sólo a nivel

ovincial e incluso hablando

: la prefabricada Regi6n Cen-

D.

Me gustaría haberme equi-
>cado, y que EL BANZO si-

liera siendo la avanzadilla de

;e naciente espíritu regiona-
ta manchego.
Quiero hacer un llamamien-

desde estas páginas a los

Creo que tampoco han per-

cibido la relación existente en-

tre el recuerdo de mi padre y

mi decisión. No se trata de un

"único argumento suficiente

para ganar votos", sino de un

hecho real e irreversible que

fundamenta mi conducta y ex-

plica el origen de mi relación

y del antiguo afecto que pro-

feso a esa provincia.
Como siempre he observa-

do en EL BANZO una sencilla

voluntad de decir honestamen-

te lo que opina sobre los pro-

blemas y los hombres de la

Región, atribuyo esas califica-

ciones a una escasa e incom-

pleta información. Por si fuera

así, desde ahora quedo a su

disposición para aclarar — si lo

estima conveniente — cuanto

desee saber de mi persona,

de mi ideologia, de mis razo-

nes y prop6sitos. Nada me se-

rá más grato que ofrecer, sin

habilidades, mi imagen pú-
blica.

Juan M. FANJVL SEDEF>IO

partidos y fuerzas políticas que
se denominan democráticos y

populares, para que de una

vez y por todas, se pronun-

cien pública y oficialmente por

la constitución de la Región
Manchega.

Tambien deseo humilde-

mente, lanzar una idea, que

considero de vital importancia
para nuestra Región y que va

destinada a ser recogida por
los medios de difusión (pren-
sa, radio, etc.l que se consi-

deren manchegos. Consiste

esta propuesta en realizar una

consulta popular en nuestras

He acabado de leer el nú-

mero 13 y me salen unas su-

gerencias. En primer lugar,
muy bueno lo de la bandera,
algo escueto pero apropiado;
espero que investigaréis algo
sobre el tema.

Se me ha ocurrido ésto co-

mo una salida de defensa,

pues ahora en Valencia y me

imagino que en otras regiones
con lo de las nacionalidades

(que es un problema impor-
tante y dificill se ha exacerba-

do lo del valencianismo, la ban-

dera, el idioma, y mucha reu-

nión, asamblea, etc., pero co-

mo es lógico, todo en valen-

ciano. LY los emigrantes, qué?
Pienso que mi postura es in-

fantil hasta cierto punto, pues
es 16gico que después de tan-

tos años sin poder hablar y
escribir su idioma quieran aho-

ra hacerlo todo en él. Ahí y

cuando discuto esto aquí la

soluci6n que me dan es: vete

a Cuenca. Habrá que pensarlo.

Aprovecho esta primera oca-

sión en que me dirijo a voso-

tros para felicitaros y anima-

ros a seguir en la línea de rei-

vindicaciones y búsqueda de

una identidad regional, en que

os habéis movido desde el prin-
CÍPIO.

Cada número de EL BAN-

ZO es una satisfacci6n para

mí, al comprobar que somos

muchos más de los que yo

pensaba los que sentimos el

hecho regional de nuestra

Castilla-La Mancha o La Man-

cha-Castilla (que para mí tan-

to monta), y estamos moles-
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Castigados,

por malos

>s y enfadados por la margi-
ación y el subdesarrollo a que

os vemos sometidos. Todo

llo sazonado con la acusa-

ión de centralistas e imperia-
stas por parte de los real-

1ente favorecidos. LDe ver-

Mercedes MORENO

(Barcelona)
Domingo CASAS UBIEDO

(Madrid)

Servicio

público
Los intereses colectivos

Le hago llegar mi más since-

a felicitación por el gran acier-

o con que dirige esta nuestra

levista de Información Regio-

Ial, desgraciadamente la única

Iue de alguna manera se ha

Icercado a lo que es nuestra

>rovincia y nuestra Región, y

Ramón Carrilero Parreño

(El Provencio)

los lejanos

Francisco J. ROMERO

(Minglanilla)

Hay una forma de ayudarODOS VAMOS EN EL CARRO

Un suscriptor es un amigo. Nos ayuda, nos espera cada mes. Garantiza un

número fijo de ejemplares. Es un gran estimulo comprobar cómo aumenta el

número de nuestros suscriptores.
Pero todos son pocos. Le pedimos que incremente usted ese número, si

todavia no es suscriptor. O que busque, entre sus amistades o familiares,

nuevos miembros de esta comunidad banzística.

Por 190 pesetas, seis números; por 373, doce números.

Corte el boletín y remítalo a nuestra dirección:

.L ..

Apartado 86

CUENCA

Luis HERRAEZ HIDAL GO

(Gavá, Barcelona)
Los envlos contra reembolso, vdlidos sólo para Espalla. tienen un recargo de

lO pesetas por gaslos de Cornos. Las tarifas del esctranjero se entienden por envlo

ordinario; a petición del suscriplor se hacen por correo certificado o avión, con

gastas a su cargo.

lo que está pasando
ATENCION COLECCIONISTAS

EL BANZO ya es historia. Está en la historia.

Nuestros doce primeros números recogen la inquietud del tiempo apasio-

nante de la transición. En ellos se refleja el despertar del pueblo conquense. Y

se cuentan, además, cosas que nadie más ha dicho sobre los acontecimientos

de cada dia.

De algunos de esos números quedan pocos ejemplares. Dentro de algún

tiempo, serán piezas valiosas. Aproveche la oportunidad, ahora que aún

puede hacerlo. Y, si es comprador habitual de la Revista, compruebe si le

falta algún número. Ahora puede completar la colección.

Números sueltos del 1 al 12: 50 pesetas

Colección completa 12 números: 500 pesetas

Gregorio MUNOZ PARDO

(Igualada, Barcelona)

aunque sea mucho el camino

que queda por recorrer, hasta

conseguir de una vez por to-

das que en el resto de España
se den cuenta de que existi-

mos, y no precisamente con

un nivel de desarrollo eleva-

do, lo hecho hasta ahora ha

significado un paso hacia de-

lante.

yo, que soy y me siento con-

puense, me intereso vivamen-

Ie por los problemas que nos

3quejan; solamente llevo dos

Os dirijo estas líneas para

dejar constancia de que EL

BANZO también llega a esta

parte de nuestra discutida y

mal administrada piel de toro.

Si os digo que me gusta,

que lo espero con interés, no

penséis que esto sea coba. Por

no ser cobista ni tener que

besar la mano a ciertos ma-

chistas conquenses estoy aquí,

en Igualada, y la verdad no

me pesa. Soy otro emigrante

más con un cuarto de siglo

dad el labrador de nuestra Sie-

rra o el campesino manchego

se siente centralista o imperia-
lista?

años en Barcelona, y esto por

causas de fuerza mayor: estu-

dio Periodismo y no me ha

quedado más remedio que

"emigrar" de mi querida Cuen-

ca, como tantos otros paisa-

nos lo han hecho, por una u

otra razón. Espero que en un

futuro no muy lejano, y con

una suficiente preparación en

este campo del Periodismo,

pueda con mi pluma defender

nuestros intereses, los intere-

ses de un pueblo marginado
durante años. Vosotros, co-

laboradores de EL BANZO ha-

béis comenzado esta labor; es-

peremos que el ejemplo cun-

da.

en tierras catalanas y tres hi-

jos catalanes, pero soy de

Cuenca tanto como el prime-

ro y me gusta, lo que ya me

gusta menos es lo que está

pasando, pasó y me temo que

pasará en Cuenca.

Vosotros lo apuntáis y os

aseguro que apuntáis bien,

casi siempre hacéis diana...

Les ruego no renueven

mi suscripción a su Revis-

ta, por dos motivos:

1.' No me parecen obje-

tivos en el tratamiento de

los problemas.
2.' No me interesan los

problemas de Cuenca capi-

tal y los de La Mancha los

tocan de oido.

Mi más sincera felicitación

por esta Revista que ya hace

tiempo veníamos esperando

quienes deseábamos tener al-

gún informativo regional de

calidad; felicidades de nuevo.

La Revista, me atrevería a de-

cir, ha salido "redonda" y si

es leida con interés por cual-

quier conquense, ése imagi-

nan el que tenemos las perso-

nas que por obligación esta-

mos lejos de Cuenca?

No me causa ninguna ex-

trañeza que, para algunas per-

sonas, no les diga nada EL

BANZO.

Pienso que en Cuenca siem-

pre ha habido personas que

han desdeñado, ignorado y

despreciado a quienes no han

servido a intereses particula-
res suyos.

Todos sabemos que hay ser-

vidores públicos que aún no

han asimilado la idea de ser-

vicio, fin primordial para los

que están a su cargo.

Sirva, por tanto, como con-

trapartida, mi más sincera feli-

citación por la gran labor que

EL BANZO está haciendo en

nuestra Región y las gracias

pues así sí se sirve.
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Con sabor a... madera
¡íjue vienen

los rojos!Lo que hay

que oir

Se buscan senadores

Lo que sigue es auténtico. Ocultamos los nombres de los protagonistas que no importan

mucho al caso.

Llamada telefónica desde Madrid. Al otro lado del hilo, un famoso lider de un partido

político, con muchos años en la clandestinidad y ahora legalizado.

— ESeñor tal? Mire, soy Fulano de Cuál, presidente del partido XJY. EQuiere usted ser

candidato a senador por Cuenca?

A este lado del hilo, el de pronto convertido en aspirante a señoría se qued6 de piedra.

Claro que como es persona un tanto cachonda, pronto encontró la respuesta necesaria.

Ya lo saben. Cuando suene el teléfono, ojo. Puede ser la voz de la fama, dispuesta a

llevarle a usted a la cúspide de la politica.

Democracia...

Ojo a los espías

La foto, claro, es del otoño pasado. Pero nos llega ahora y

vale. Ahí queda, para nuestra pequeña historia, ese texto mag-

nifico. Si se enteran los de la CIA, seguro que se darx una

vuelta por Casasimarro, a ver c6mo trabajan los "agentes ca-

Esto ya no hay quien
lo pare, palabra. ?Quién
iba a depr que en el pa-

cifico y de suyo sumiso

Ayuntamiento de Cuenca

podía oirse algo semejan-
te? Pues se oyó.

Lln concejal levant6 su

voz para preguntar por la

razón legal del inmenso

reducto libre de coches

que el gobernador civil

ha constituido alrededor

de su palacio. En ningu-
na de las calles que ro-

dean el edificio puede

aparcar y ni siquiera esta-

cionarse un momento co-

che alguno. Ordeno y

mando y si la ciudad está

imposible de tráfico, pues

que se aguanten.
No hubo respuesta a la

demanda del concejal,
entre otras cosas porque

se hizo fuera del orden

del día, en una sesi6n ex-

traordinaria.
Pero lo bueno es em-

pezar. A lo mejor, en cual-

quier momento, el tema

— u otro tema parecido,

que los hay
— sale en eÍ

instante oportuno, por-

que tal como va ej asun-

to este de las reivindica-

ciones populares, ya se

puede esperar cualquier
cosa.

Incluso en Cuenca.

No está claro si hay que besar la madera, tal como manda el

letrero, o basta con la caricia de las posaderas. En cualquier caso, la

invitación es excitante, como todo lo que bucle a erótico. Habrá que

ir a Valverde de Júcar a probar. Igual se repite.

Los últimos aconteci-

mientos han causado pro-

fundo desasosiego en al-

gunos espiritus de las go-

bernaciones provinciales.
Cuentan que caminaba

uno de esos espiritus te

merosos, Mancha adelan-

te a lomos de un brioso

coche oficial, mientras

alertaba a sus acompa-

ñantes sobre lo que se nos

estáviniendo encima. "Es-

tán en todas partes", de-

cia, "nos van a invadir"

Y cosas por el estilo cuan-

do he aqui que tras un

recodo del camino apare-

ció en lontananza una

bandera roja flameando

al viento. ¡Lo veis, lo

veis! Ya están aquí", gri-

taba el buen hombre.

Habrá que decirle al San

Clemente C.F. que cam-

bie los colores de su equi-

po, para evitar algún que

otro inesperado infarto.
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CIVIN llA TARANCON (ESPAÑA)
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CONCESION OFICIAL

Carretera Madrid-Valencia, klsn. 81

TARANCON (Cuenca)
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